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*La UAN, es la que más presión tiene por 
falta de espacios para los jóvenes y es a 
la que menos se le apoya, del Programa 
de Infraestructura a la UT, le destinaron 
210 millones de pesos y a la Universidad 
cero, entonces como podemos generar 
espacios y condiciones para ampliar la 
cobertura, la intervención de la autoridad 
debe ser únicamente de subsidio, para 
poder generar más espacios, señaló el 
dirigente del SETUAN. 
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En México se estima en 24 millones 
200 mil el número de víctimas de 18 
años y más en el 2016; la percepción 
de inseguridad de la población de 18 
años y más en las entidades federativas, 
se ubicó en 74.3 por ciento, por lo que 
son datos duros muy preocupantes. En 
Nayarit crece la violencia por medio de 
hechos sangrientos todos los días y no 
hay nada ni nadie que contenga la ola 
de asesinatos, levantones, secuestros 
y, por ende, desapariciones. Cifras van 
y cifras vienen, pero todas coinciden 
con los datos que regularmente 
proporciona el INEGI en materia de 
seguridad pública.

VÍCTIMAS AL POR MAYOR, 
HOGARES QUE SUFREN

El Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI) presentó la séptima 
edición de la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción de la 
Seguridad Pública (ENVIPE) 2017. El 
propósito de esta encuesta es generar 
información a nivel nacional, por entidad 
federativa y áreas metropolitanas 
de interés, sobre el fenómeno de la 
victimización delictiva durante 2016, así 
como la percepción social respecto de 
la seguridad pública y el desempeño de 
las autoridades en el período marzo-
abril de 2017. Todo ello,  con el fin 
de proveer información al público en 
general y generar elementos para la 
toma de decisiones de política pública 
en estas materias.

QUE NO SE MIDE TODA LA 
VIOLENCIA, ACLARAN

Destaca el INEGI, que la ENVIPE 
permite hacer estimaciones estadísticas 
sobre la victimización que afecta de 
manera directa a las personas y a los 
hogares en los delitos de robo total 
de vehículo; robo parcial de vehículo; 
robo en casa habitación; robo o asalto  
en calle  o transporte  público;  robo  
en forma  distinta a las anteriores 
(como carterismo, allanamientos con 
robo en patio o cochera, abigeato); 
fraude; extorsión; amenazas verbales; 
lesiones y otros delitos distintos a los 
anteriores (como secuestros y delitos 
sexuales).
Ojo: Delitos como narcotráfico, 
delincuencia organizada, robo de 
combustible y trata de personas, entre 
otros en este tipo de categorías, no 
son susceptibles de medirse en una 
encuesta de victimización, pero es 
válido decir que la ola de terror que 
vivimos no se ve en números sino en 
la vida real, en medio del drama, el 
dolor y la muerte.
Ante ello, la ENVIPE estima 24.2 
millones de víctimas2 de 18 años 
y más, lo cual representa una tasa 
de prevalencia delictiva de 28,788 
víctimas por cada cien mil habitantes 
durante 2016, cifra estadísticamente 

equivalente a las estimadas de 2013 
a 2015.

INEGI SIRVE DE PLATAFORMA 
PARA TOMAR DECISIONES

La ENVIPE mide delitos que afectan 
de manera directa a las víctimas o a 
los hogares, tales como: Robo total 
de vehículo, Robo parcial de vehículo, 
Robo en casa habitación, Robo o asalto 
en calle o transporte público, Robo en 
forma distinta a las anteriores (como 
carterismo, allanamientos, abigeato y 
otros tipos de robo), Fraude, Extorsión, 
Amenazas verbales, Lesiones y Otros 
delitos distintos a los anteriores (como 
secuestros, delitos sexuales y otros 
delitos).
La tasa de incidencia delictiva por 
cada cien mil habitantes en 2016 fue 
de 37,017, cifra estadísticamente 
superior a la estimada en 2015 que fue 
de 35,497; y estadísticamente menor 
a la registrada en 2014, cuando llegó 
a 41,655.
Después del robo o asalto en la calle 
o transporte público, la extorsión 
sigue siendo el segundo delito más 
frecuente pues representa 24.2% del 
total de los delitos ocurridos durante 
2016. Sin embargo, el pago del monto 
solicitado en la extorsión continúa con 
tendencia a la baja, al pasar de 4.7% 
en 2015 a 4.4% en 2016.
En 2016, el costo total a consecuencia 
de la inseguridad y el delito en hogares 
representó un monto de 229.1 mil 
millones de pesos, es decir, 1.1% del 
PIB. Lo cual equivale a un promedio 
de 5,647 pesos por persona afectada 
por la inseguridad y el delito.
La cifra negra, es decir el nivel de 
delitos no denunciados o que no 
derivaron en averiguación previa fue 
de 93.6% a nivel nacional durante 
2016, mientras que en 2015 fue de 
93.7 por ciento.

LA GENTE NO DENUNCIA 
PORQUE NO CONFÍA

La ENVIPE 2017 estima que los 
principales motivos que llevan a la 
población víctima de un delito a no 
denunciar son circunstancias atribuibles 
a la autoridad, tales como considerar 
la denuncia como pérdida de tiempo 
con 33.1% y la desconfianza en la 
autoridad con 16.5 por ciento.
La percepción de inseguridad de la 
población de 18 años y más, en las 
entidades federativas al momento 
del levantamiento de la encuesta 
(marzo-abril 2017), se ubicó en 74.3%. 
Asimismo, la sensación de inseguridad 
en los ámbitos más próximos a las 
personas se ha incrementado en 
2017, llegando a 66.3% y 46.0% de 
la población de 18 años y más que 
se siente insegura en su municipio o 
delegación y en su colonia o localidad, 
respectivamente.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

MAYOR  NÚMERO DE VÍCTIMAS DE DELITOSNo es con fines de morbo
No cesa la violencia en Nayarit, pero 
sobre todo en su ciudad capital en 
donde prácticamente a diario aparecen 
personas ejecutadas, y lo peor es que 
hasta mujeres. ¿Qué está pasando? 
Se suponía que una vez que hubiese 
entrado la nueva administración 
gubernamental los asesinatos iban 
a disminuir; pero no ha sido así, al 
contrario, estos se han incrementado 
ya en forma alarmante.
Y lo curioso es que al parecer estamos 
aislados de las otras entidades del 
país, pues a nivel nacional nada se 
dice sobre lo que acontece en Tepic. 
Antes, gracias a las estaciones de 
radio que estaban enlazadas con 
radiodifusoras de cobertura en todo 
el país, al menos se informaba de 
lo que estaba pasando en Nayarit; 
sin embargo, ahora la radiodifusora 
que tiene acaparadas la mayoría 
de las estaciones de radio nomás 
no dan señales de mantener una 
información precisa y veraz, pues sus 
noticieros se basan en información 
local y cuando mucho de dos minutos 
como máximo, y cuando informan de 
algo a nivel nacional es de algo en 
verdad prácticamente intrascendente 
o que no cubre las expectativas de 
los radioescuchas.
Y si se esperaba que pasara algo 
similar como cuando ocurrió el cambio 
de administración gubernamental hace 
seis años, en que aparentemente se 
calmaron los ánimos de violencia, 
hoy no ha sido así. Pero lo extraño 
de aquella ocasión en que inició la 
anterior administración, es que si se 
calmó en parte la violencia, jamás se 
presentaron detenidos, nunca se supo 
ni se dio a conocer el por qué y para 
qué y ni quién habían asesinado a 
marisqueros, hatdogeros, taqueros, 
dependientes o dueños de comercios; 
de quiénes se trataba sobre los 
ajusticiados y justicieros, etcétera.
¿Sirvió de algo tanta matazón de 
aquellos días de los años 2010 y 2011? 
Es algo parecido a lo que acontece 
en nuestros días recientes. ¿Para 
qué tantos asesinados? Porque ha 
quedado claro que no sirve de nada 
más que para hacer gastar en los 
funerales a los deudos de los caídos 
y, obviamente, de su enorme dolor 
de perder a un ser querido que haya 
sido como haya sido, de todos modos 
tenían a quien les dolieran porque 
no brotaron de la tierra.
Y a  propósito de los caídos, se ve 
que aparentemente la mayoría de 
ellos son gente de escasos recursos, 
y así se diga por alguien que tal vez 

andaban metidos en el negocio de 
las drogas, esto se podría considerar 
como de poca monta, porque según 
las imágenes que se pueden ver a 
través de los medios noticiosos o de 
las redes sociales, no se observa 
que hayan sido gente con buena 
posición económica; entonces, se 
podría deducir que si andaban en 
malos pasos, se aclara la máxima 
de que el crimen no deja, porque 
¿quién que ande mal va a andar en 
bicicleta o esté laborando en una 
empresa gasera?
Y precisamente respecto a las 
personas que han asesinado, se debe 
de decir claramente quiénes eran y 
a qué se dedicaban. Está bien que 
las autoridades pongan de pretexto 
el Nuevo Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio (NSJPA), en donde se 
señala que no se deben divulgar 
los nombres de los imputados y de 
las víctimas, pero en cuanto a éstas 
últimas, se refiere siempre y cuando 
estén con vida, pero si a petición de 
estas víctimas ellas mismas permiten 
que se publique su nombre, se podría 
hacer. Y ya una vez que el imputado 
es juzgado y sentenciado, entonces 
sí ya deja de estar protegido por la 
prevención del NSJPA, por lo que ya 
se puede divulgar su nombre completo 
y el cómo y el porqué de su actuar 
para haber hecho lo que hizo.
Y el hecho de que se dé a conocer a la 
opinión pública a qué se dedicaban los 
asesinados es para que no crezca la 
psicosis de que no hay ciudadano que 
esté exento de sufrir algún atentado; 
porque si por ejemplo fueron víctimas 
de una confusión, pues entonces sí 
que estaría del cocol. Aunque también 
se ha dicho que los asesinos van a 
lo seguro; sin embargo, como por 
ejemplo los jóvenes balaceados en las 
inmediaciones de una gasera y que 
se informó que supuestamente eran 
empleados de la misma, entonces, 
¿si trabajaban ahí, sería acaso un 
disfraz para distraer al enemigo? 
Y el señor que iba en bicicleta y 
cayó abatido por las balas, ¿sería 
un peligroso narcotraficante o sería 
confundido?
Desde luego que no es por morbo el 
que se publiquen los datos completos 
de los caídos, sino para una pronta 
identificación y aclaración de los 
hechos. Porque al difundirse las 
imágenes y datos generales, de 
inmediato corre la información en 
las redes y así tendrían que llegar 
a los familiares; claro que siempre y 
cuando sean de aquí, y si no, también.
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De delincuencia organizada 
a delincuencia despiadada

de día que de noche y en 
cualquier colonia, además de 
ensañarse con los cuerpos, 
mutilándolos.
Por irónico que parezca, se 
extraña aquella delincuencia 
organizada porque en ese 
ambiente la gente de bien 

no corría peligro, mientras 
que en los días actuales 
suelen matar por parejo, a 
malos y a buenos, a adultos 
y a jóvenes, a mujeres. 
Si  antes sol ían i r  por 
personajes de peso dentro 
de esa delincuencia, ahora 

basta ser consumidor de 
drogas para estar en la mira 
o simplemente cruzarse en 
su camino. 
Y muchos de quienes 
jalan el gatillo tienen esa 
característica: son los de 
abajo, los que no han tenido 

Multan a constructora por 
obra en Nayarit: 109 millones 

por documentación falsa  

Estamos reforzando la seguridad 
en Tepic: Julio César Betancourt  

* Si hace años los ejecutados eran encontrados en la discreción de alguna brecha, ahora sucede al 
contrario: la intención es que se sepa y las masacres ocurren lo mismo de día que de noche.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

De lo que hace muchos 
años se conoció como 
“delincuencia organizada”, 
queda muy poco o nada. 
Ahora es una delincuencia 
despiadada.
Si antes tenían el cuidado 
de  e jecu ta r  a  qu ien 
verdaderamente se las debía, 
el que les había jugado 
chueco, ahora suelen disparar 
sus armas sin ton ni son y 
en la refriega matan a niños, 
a familias, o a quien estuvo 
en el lugar equivocado o 
dentro del carro que aquellos 
confundieron.
Si hace años los ejecutados 
eran encontrados en la 
discreción de alguna brecha, 
ahora sucede al contrario: la 
intención es que se sepa y las 
masacres ocurren lo mismo 

cabida por la corrupción y 
frente a la concentración de 
la riqueza en pocas manos.
Abarataron la vida, he escrito 
en otras ocasiones.
Lejos quedaron los años 
donde una ejecución causaba 
fuerte impacto, asombro, 
puesto que en este 2017 
ya suman cientos, lo mismo 
que personas desaparecidas 
que podrían haber terminado 
en alguna fosa clandestina.
Hace un mes, el secretario 
de  Segur idad Púb l ica 
Estatal Javier Herrera Valles 
pedía tiempo para que esta 
delincuencia fuera a la baja. 
Pero un mes después la 
situación está peor y hay 
menos paciencia. El desafío 
a las autoridades y el terror 
a la población es diario con 
más y más ejecuciones. Tan 
sólo en Tepic suman 11 en 
menos de 24 horas. 
Y a eso habría que añadir 
una implacable percepción 
de muchos, ubicando casi 
siempre a quien es abatido 
como alguien que andaba 
en malos pasos; es decir, 
criminalizando a la víctima y 
justificando a los agresores. 
En esa visión, es como si 
todos fuéramos narcos.

* La sanción fue impuesta por la Contraloría del 
Consejo de la Judicatura Federal, que omitió 

identificar a la compañía fraudulenta. 
Por Oscar Verdín Camacho 

Una empresa que presentó 
documentación falsa durante un 
contrato de obra que se efectuó 
en Nayarit, fue multada con 109 
millones 566 mil pesos, según un 
comunicado de prensa del Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial 
Federal (PJF), organismo que omitió 
identificar a la compañía fraudulenta.
“Al revisar el proceso de adjudicación 
de una obra en el estado de Nayarit, 
la Contraloría del PJF descubrió que 
la empresa presentó documentación 
falsa relativa a un supuesto contrato 
de obra celebrado con un organismo 
público descentralizado del Gobierno 
Federal, para cumplir con los requisitos 
–de- carácter técnico establecidos en 
el proceso licitatorio de un contrato 
de obra por 568 millones 913 mil 
470 pesos.
“Se estableció que con esa conducta 
se infringió lo previsto en el artículo 
8º, fracción VIII, de la Ley Federal 

Anticorrupción en Contrataciones 
Públicas vigente en la época de los 
hechos (2016)”, indica el referido 
informe.
Y añade:
“La Contraloría del PJF constató 
plenamente la comisión de la falta 
mencionada y tras valorar diversas 
agravantes durante su proceder impuso 
la multa de 109 millones 560 mil pesos 
(sic), así como la inhabilitación para 
participar en contrataciones públicas 
de carácter federal por el periodo 
máximo de 10 años.
“Al ser emplazada por este órgano 
del PJF, la empresa confesó los 
hechos materia de la falta que le 
fueron atribuidos.
“Adicional a lo anterior, se presentó 
una denuncia de hechos ante la 
Procuraduría General de la República 
a fin de que proceda en consecuencia”.
La sanción de la Contraloría puede 
ser impugnada ante otras instancias 
del Poder Judicial Federal.

Tepic, Nayarit.- El  Director de Seguridad 
Pública y Vialidad del Municipio de Tepic, 
Julio César Betancourt García, manifestó en 
entrevista no coincidir con las declaraciones 
emitidas recientemente por el presidente de 
los comerciantes establecidos del centro 
histórico de la ciudad, Emmanuel Abarca 
Rosas, quien señaló que el número de 
robos a comercios se incrementados, lo 
que ha generado dijo, una confusión con 
la estadística en lo referente en lo que son 
realmente los robos y los que no los son.
Agregó que la confusión surge, “que cuando 
a nosotros nos reportan un robo y ya cuando 
llegamos a verificarlo ya no es el mencionado 
robo, pues resulta otra situación, entonces 
a nosotros nos lo dejan como robo, pero 
de ser así preferible que así sea, por lo 
que se debe hacer lo conducente, que 
el o los afectados hagan sus respectivas 
denuncias al Ministerio  Público”.
La confusión, surge dijo, porque pasa 
alguien y agarra una prenda de vestir por 
ejemplo y creen que se la están robando 
y nos lo reporta por lo que de inmediato y 
arribamos y no es cierto, lo que pasa es 
que solo se le está observando, viéndole 
el precio o equis y entonces no es un robo 
verdad y la situación se corrige, “esto 
pasa en varios lados y muchas de estas 
llamadas son de broma, de que nos hacen 
a nosotros, pero de todos modos acudimos 
en apoyo”.

Aseveró el funcionario se seguridad 
municipal, con respecto a los paqueros 
que operan cada de fin de año, debido a 
que hay mayor circulante monetario, por 
los aguinaldos y prestaciones que recibe la 
burocracia y los empleados de la iniciativa 
privada, expresó Betancourt García, que 
la dirección a su cargo ya se prepara para 
efectuar el operativo especial anti-paqueros. 
Por último señaló el entrevistado, que él 
recorre a pie las calles del centro histórico 
de Tepic,  y lo hace precisamente para para 
trazar justamente un eficaz operativo para 
estratégicamente  estrategias, y no permitir 
que los paqueros hagan de las suyas, ya 
que es nuestra obligación, vigilar y brindar 
seguridad a la ciudadanía, tanto la zona 
urbana como en la rural. Concluyó 
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La Delegación de la Procuraduría 
General de la Repúbl ica 
(PGR) en su Delegación 
Estatal en Nayarit inició una 
carpeta de investigación por el 
aseguramiento de 600 almácigos 
de semillas de marihuana, en 

el municipio de Ixtlán del Río.
De acuerdo con el informe 
policial homologado, elaborado 
por elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), el 
aseguramiento se llevó a cabo en 
atención a una denuncia anónima 
que alertaba de la existencia 
de plantíos de narcótico en 
las inmediaciones del poblado 
Sayulapa.
Posteriormente, los Agentes se 
trasladaron al lugar en mención 
en donde fueron ubicados 600 
vasos de plástico sembrados 
con semillas de marihuana, así 
como una bolsa que en su interior 
contenía semillas de marihuana 
con un peso de 29 gramos, de 
los cuales se extrajeron muestras 
representativas y se procedió 
a su destrucción. 
P o r  e s t o s  h e c h o s ,  e l 
Representante Social Federal, 
inició la carpeta de investigación 
correspondiente, por el delito 
de contra la salud en contra 
de quien o quienes resulten 
responsables.

Estoy enfocado en la problemática 
de la zona rural: Santillán Huerta 

PGR-AIC ASEGURA 600 ALMÁCIGOS 
DE SEMILLAS DE MARIHUANA EN 

IXTLÁN DEL RÍO, NAYARIT

Con Antonio Echevarría García sacaremos 
adelante al campo: Noelia Valdez Martínez

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“En el poco tiempo que 
tengo en esta administración, 
prácticamente a mes y medio 
que llevamos como Regidor 
del actual Ayuntamiento 
que encabeza el maestro, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, estamos enfocados 
al trabajo de las comunidades 
rurales, que son parte de 
mi Demarcación, así como 
parte de la zona urbana que 
comprende algunos puntos 
de Las Canteras, pero ahorita 
hemos estado trabajando 
más fuertemente en la zona 
rural”.

Lo anterior fue manifestado 
por el Regidor Rodolfo 
Santillán (Cachetes) Huerta, 
quien en compañía del alcalde 
han estado recorriendo la 
zona rural, conociendo de 
viva voz la problemática que 
aqueja a los habitantes de 
esa vasta zona, haciendo 
equipo con los Comisariados 
Ejidales, y líderes comunales 
para en coordinación con la 
autoridad municipal, sacar 
del atraso en que han vivido 
durante muchos años.
Agregando el entrevistado, 
que durante ese encuentro 
se logró por parte del alcalde 
la autorización de realizar 

empedrados en algunos 
poblados, ya que por el 
temporal de lluvias muchos 
caminos sacacosechas, y 
caminos comunes resultaron 
seriamente afectados y 
conjuntamente con la Unión 
Local de Productores de Caña 
de Azúcar que dirige nuestro 
amigo Olegario Gutiérrez 
Bañuelos a (El Morado) 
vamos a trabajar mano a 
mano para poder resolver 
los problemas que atraviesan 
nuestros amigos campesinos.
Subrayando el Regidor 
panista, que se le está dando 
prioridad a lo que es el bacheo 
y alumbrado público, ya que 

la ciudadanía así lo ha exigido 
desde un principio, se está 
haciendo un programa de 
bacheo con el Secretario de 
Obras Públicas Municipales 
para tratar de ir resolviendo 
la problemática que hay en 
las partes de Las Canteras, 
ya que ese fue un acuerdo 
en conjunto con el alcalde.
Por último, señaló, Santillán 
Huerta, que afortunadamente 
poco a poco se ha ido 
resolviendo la problemática 
de la basura y del agua 
potable, gracias a la buena 
voluntad que ha tenido el 
alcalde Francisco Javier 
Castellón Fonseca, y a la 

buena disposición de la gente 
que quiere contribuir para 
tener una ciudad limpia, así 
mismo para estar al pendiente 
de las demandas más sentidas 
de la población rural.  

Como Regidor, dijo.

Unidos y organizados

Tepic, Nayarit.- En entrevista, con 
la regidora de la demarcación 
11de Tepic, Noelia Valdez 
Martínez, manifestó que es a 
la primera reunión con ejidatarios 
del municipio de  Tepic y de 
alguna partes del estado, que la 
invitan a donde se está formando 
un nuevo frente campesino, a 
donde están involucran todos los 
núcleos agrarios del municipio 
y se pretende que se haga en 
toda la entidad”.
“Porque sabemos que unidos y 
organizados se pueden lograr 
mejores beneficios para eficientar 
también el acercamiento con 
todas las dependencias de 
gobierno para poder gestionar 
directamente recursos del 
municipio, estado y federación y 
con esto mejor las condiciones 
de vida de nuestros hermanos 
campesinos”. Dijo
Abundó la entrevistada, que 
cada año se abre cientos de 
programas en beneficio al campo 
del país y por ende de Nayarit, 
con ventanillas de programas 
pero muchas de las veces falta 
organización para conocer, 
en qué momento se abren los 
programas y en que momento 
se cierran esas ventanillas para 
nosotros ingresar y solicitar 
d ichos recursos,  porque 
una organización dijo, bien 
estructurada puede impulsar 
con certeza el desarrollo de los 

ejidos, ya que por medio de un 
frente campesino estaremos 
informados de los programas 
para la reactivación del campo.
Enfat izo la entrevistada, 
“tenemos toda la confianza 
que nuestro mandatario estatal 
Antonio Echevarría García, que 
en los cuatro años de su gobierno, 
le cumplirá sus promesas de 
campaña a la ciudadanos, ya 
que él lo ha dicho, que se va 
enfocar al apoyo a nuestros 
hermanos campesinos para que 
mejoren su calidad de vida y de 
sus familias, porque también es 
empresario y sobre todo genera 
empleos y será un mandato 
constitucional que rendirá buenos 
frutos para Nayarit”.
Valdés Martínez subrayó, 
“primero quiero pedirle a los 
campesinos nos den su confianza 
y que nos den chanza de 
demostrarles que esa puertita 
duda que a veces hay no será 
obstáculo para cumplirles, porque 
sin lugar a dudas hablaremos 
con hechos de gobierno y 
dialogaremos con organizaciones 
para escuchar y atender las 
problemática que por años les 
ha aquejado a los hombres 
y mujeres del campo, y que 
además les ha impedido ser más 
productivos en sus actividades 
campesinas”.
Por ul t imo comentó, “es 
importante que las mujeres del 

campos nos integremos a esta 
clase de organizaciones  que 
desde hoy se está creando, y 
agradezco haber sido invitada a 
esta importante reunión a donde 
la mayoría que asistieron fueron 
hombres, quienes propusieron 
desde su óptica lo que mejor 
conviene para la reactivación 
del campo”. 
Agregó la regidora Noelia Valdés 
Martínez, “para mí es un orgullo 
haber asistido a esta reunión a 
donde no tuve chance de hablar, 
pero siento que representé a la 
mujer campesina, quien en los 
ejidos cuando fallece el esposo 
ejidatario se quedan al mando 
de la sucesión de derechos, 
demostrando que la mujeres 
si podemos con la actividades 
ejidales, porque prácticamente no 
hay diferencia entre el hombre y 
la mujer ya que tenemos además 
la capacidad para sacar además 
a la familia adelante”. Concluyó  
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irlos induciendo cual es su perfil 
y también debo decirte que en 
el medio superior la UAN, es 
la líder atiende a casi el 70 por 
ciento de los jóvenes que van a 
nivel superior y al 80 de los que 
van al nivel superior, hombre 
y ningún apoyo extraordinario, 
porque fulano, mangano se 
llevó los centavos, no ya basta 
de discursos ya debe ser la 
actuación.
En otro orden de ideas, se le 
preguntó, si con este gobierno 
tiene que haber solución a 
la mancillada de la UAN, 
Luis Manuel Hernández, 
comentó  -yo- quiero dar 
tiempo suficiente estoy por 
solicitarle una audiencia al 
Fiscal, para varios asuntos, pero 
si para plantearle esa necesidad 
imperante de que la Universidad 
siga teniendo oxigenación –
yo- hice una denuncia puntual 
sobre el intento de incendio de 
mi camioneta ese mismo día 
y ese mismo rato, porque de 
la Universidad a mi casa está 
lejos y en la mañana me doy 
cuenta de esa cuestión, por lo 
que –voy- a ir a pedir un informe 

claro al MP y la audiencia con 
el Fiscal, para algunas cosas 
importantes, no solamente 
de la UAN, así que –yo- creo 
que se van a poder aclarar y 
resolver muchas cosas, para 
que ya no tengamos tanta 
especulación con respecto a 
esas cosas, lo he dicho mil veces.                                                                          
Porque luego a todos  nos echan 
en el mismo costal y luego para 
aclarar cualquier circunstancia 
vienen un montón de desatinos, 

pero bueno apenas pasado de 
un mes de este gobierno no 
podemos juzgar, apenas están 
integrándose los gabinetes etc,  
pero hay más tiempo –yo- les 
digo que la curva de aprendizaje 
para estas actividades, cuando 
ya tengas experiencia es hasta 
diciembre tres 4 meses, para 
que se pueda ir viendo quien 
funciona y quien no, porque al 
último se tiene que actuar en 
ese sentido, finalizó.     

La UAN es la que tiene más presión por 
falta de espacios: Hernández Escobedo 

Debemos buscar los medios para que los trabajadores 
de la educación cuenten con vivienda: Nacho Langarica   

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- Estamos nosotros 
trabajando un punto de acuerdo que 
queremos subirlo, con respecto a la 
vivienda para el magisterio estatal,  
ya que hemos quedado de lado 
de este derecho que por ley nos 
corresponde, hay las condiciones para 
que encontremos también ese eco, de 
que los compañeros trabajadores de 
la educación al servicio del estado, 
tengan acceso a una vivienda digna, 
-yo- lamento encontrar que después de 
30 años, hay compañeros que siguen 
rentando casa y no puede ser, no 
puede ser repito porque se ha dejado 
de lado y hoy nuestro compromiso, es 
buscar los medios para que accesen 
a una vivienda, así lo dio a conocer 
el diputado local de Nueva Alianza, 
Ignacio Langarica Ávalos                                               
Agregó .- que de igual manera se  
trabajó  en un exhorto  al Congreso 

de la Unión, para que consideren a 
Nayarit, con recursos para la educación, 
sabemos que no es fácil, sabemos que 
ya se tenía trabajado un decremento 
y hoy con la situación adicional, que 
están padeciendo algunos estados, 
ocasionada por los sismos del 7 y 19 
de septiembre, pasados, reconocemos 
que no está fácil, el asunto pero si 
también hacemos hincapié, en  que 
lo que es educación es algo que no 
le podemos quitar más de lo que ya 
teníamos.                                                                              
Porque del 6 por ciento que se está 
manejando en el 2016 y ahora en el 
2017, quedó en el 5 punto 5, entonces 
la proyección va a la inversa, cuando 
menos es  el 8 por ciento, lo que el 
PIB, nos maneja, para educación 
de acuerdo a la UNESCO, por eso 
creo que esta parte de acuerdo a la 
responsabilidad que tenemos como 
legisladores y reconozco  el apoyo 

total de los 30 diputados, por lo que 
por unanimidad se fue este exhorto, el 
cual ya debe estar en el Congreso de 
la Unión y que –nosotros- por lo que 
corresponde a la fracción parlamentaria 
de Nueva Alianza, -hable- con el 
presidente de la Fracción para que 
estuviera  al pendiente y también 
nos apoyara.                                                                                   
Langarica Ávalos, señaló .-  y 
seguramente los demás partidos 
también a través de los diputados van 
a estar al pendiente de apoyarnos, es 
algo que nos –merecemos- porque 
finalmente aquí lo que nos ayuda 
es transmitir a la sociedad todo lo 
que hacemos en el compromiso 
educativo y para llegar ahí tenemos 
que generar condiciones en la 
infraestructura, en conectividad, en 
un mejor acompañamiento profesional, 
un mejor manejo que debemos de 
tener, creo que lo que respecta a 

esta parte repito, nos va a ir bien he 
notado a mis compañeros diputados 
que están comprometidos con las 
causas sociales y una de ellas es 
educación, apuntó.  

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- Cual debe ser 
la intervención de la autoridad, 
para que los jóvenes tengan 
espacio en la UAN, pues  simple 
y sencillamente subsidio, para 
poder tener manera de cambiar 
la cobertura y que todos los 
jóvenes puedan tener una 
oportunidad de estudiar, -yo- 
les digo que no he escuchado 
que en el Tecnológico haya 
reclamo de ingreso, ni en las 
UT,s o sea la Institución de 
educación superior es la UAN, 
ya que definitivamente es la 
alternativa más importante 
para los jóvenes que quieren 
educarse y la presión es para 
la Institución a la que menos 
apoyo le han dado, aseveró 
el dirigente del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo.                                                
Remarcó, yo nomás te digo que 
del programa de infraestructura a 
la UT, son 210 millones de pesos 
y a la UAN, cero, entonces como 
podemos  generar espacios y 
condiciones  para los demás, 
hay quien se atreve de una 

manera temeraria y absurda, 
decir es que en la Universidad 
el dinero se lo roban, por favor 
el que cometa un ilícito, o una 
circunstancia un funcionario, 
una autoridad  o un grupo de 
gente, no pueden juzgar a la 
UAN, por eso, en la Universidad 
somos una comunidad de casi 
40 mil gentes y que ahí está la 
respuesta a la sociedad, desde el 
punto de vista académico total , 
de cobertura no es del 100 pero 
estamos en el 50 por ciento.                                                                                   
Hernández Escobedo, destacó 
que es la cobertura más alta 
que existe  en las Instituciones 
de educación pública del país, 
pero eso no es solución, los 
jóvenes ocupan soluciones y las 
soluciones se dan generándoles 
espacios, si todos quieren ser 
médicos también es imposible 
que les des el espacio, -creo- 
que lo que se debe de entender 
que en este momento lo 
más importante en el medio 
superior es dar una orientación 
vocacional real, de acuerdo con 
las habilidades y capacidades 
de los jóvenes, si pero también 

*La UAN, es la que más presión tiene por falta de espacios para los jóvenes 
y es a la que menos se le apoya, del Programa de Infraestructura a la UT, le 
destinaron 210 millones de pesos y a la Universidad cero, entonces como 

podemos generar espacios y condiciones para ampliar la cobertura, la 
intervención de la autoridad debe ser únicamente de subsidio, para poder 

generar más espacios

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOM
ICILIO 



Lunes 30 de Octubre de 20176

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . -E l  d i rec to r  de l 
Sistema de Agua Potable y 
Alcantarillado del municipio de 
Tepic, Oscar Medina López, 
dio a conocer en entrevista, 
que actualmente se está 
brindando el servicio en un 
95%, ya que el equipo que 
está en operación ha tenido 
fallas en el suministro diario, 
por ejemplo citó el problema 
de rebombeo que existe en la 
colonia López Mateos el cual 
surte a las colonias Lomas 
Altas, América Manríquez, 

Luis Echeverría, entre varias 
más por esa causa.
Agregando el funcionario 
municipal ,  que existen 
tuberías que ya son obsoletas 
y hay muchas fugas por ese 
motivo, por lo que expresó, 
“en Tepic  se introdujeron 
kilómetros de tuberías para 
hacer llegar el agua a los 
hogares, pero muchas ya no 
sirven, y nuestra obligación 
es que a diario tenemos que 
brindar el servicio a 600 mil 
habitantes, lamentablemente 
por  esas fallas solo llega 
a alrededor de 400 mil, 

reconociendo que se están 
filtrando muchos litros de 
agua limpia al subsuelo”.
“Actualmente contamos con 
un padrón de 23 mil usuarios, 
y solamente 42 mil están 
al corriente por lo que, por 
este medio les pedimos, que 
a la brevedad se pongan al 
corriente y poderles brindar 
nosotros un buen servicio al 
resto de la ciudadanía, ya se 
tomó la decisión de llevar una 
notificación a los morosos para 
que pasen a la oficina y poder 
llegar a un acuerdo para que 
puedan cubrir con sus pagos 
atrasados, en el anterior 
trienio hubo beneficios de 
cero adeudos, pero mucha 
gente hizo caso omiso y ahí 
está el problema creciendo”, 
dijo, Medina López.
El entrevistado, expuso, que 
ya existe un proyecto de 
Sectorización para brindar 
este servicio en todo el 
estado, dicho proyecto 
fue hecho con recursos 
federales encabezado por la 
Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) y la Comisión 
Estatal de Agua (CEA), 
creemos que este proyecto  
vendrá a resolver y solucionar 
este grave problema por cada 
una de las zonas en las que 
vamos a trabajar todos los 
sistemas operativos de agua 
en el estado.
Por último, señaló, Oscar 
Medina López, que por 
indicaciones del alcalde 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, habremos de 
introducir más tuberías en 
esta administración y así 
brindar un servicio eficiente a 
la población, afortunadamente 
contamos con el apoyo del 
Gobernador del estado 
Antonio Echevarría García, 
de los diputados de la XXXII 
Legislatura Local, para llevar 
a cabo un mejoramiento en 
las redes de tubería, y por 
ende un servicio de calidad 
para el usuario.

Existen redes de tuberías 
en Tepic que ya son 

obsoletas: Medina López 
Espacios académicos 
de la UAN deplorables: 

Margarita Morán

Mucha agua se filtra al subsuelo a diario, dijo

Por: Mario Luna
La diputada perredistas, Margarita 
Morán Flores, señaló de manera 
directa y categórica, que el 
Patronato universitario, no está 
cumpliendo con su responsabilidad 
de invertir con el recurso del 
impuesto del 12 por ciento, en 
mejoras en la infraestructura de la 
universidad, ya que los espacios 
académicos como recreativos 
están deplorables y sin que nadie 
los rescate.
Es por ello que el día de hoy a las 
11 de la mañana, se sostendrá 
una reunión con el Patronato, el 
rector y los 20 alcaldes, en donde 
reunidos con los diputados, se 
tendrán que definir estrategias 
pero sobre todo acciones que 
impliquen que ese impuesto 
que recaban los ayuntamientos 
le sean entregados de manera 
inmediata al patronato, para que 
este puede estar en condiciones 
de invertirlos en mejoramientos 
de aulas y laboratorios, ya que 
estos se están cayendo.
Las diferentes preparatorias, 
como las aulas de las diferentes 
carreras universitarias, sus 
techos se está derrumbando y 
los estudiantes corren un peligro 
latente y real, que se debe de 
solucionar de inmediato, de lo 
contrario estaremos lamentando 
muertes
Margarita Morán, reconoció que 
los diputados están obligados 
a apoyar a la UAN, pero para 
ello se le deberá de imponer 
ciertas reglas de fiscalización 
que deberá de cumplir, por lo 
que ya se está trabajando en 
algunas iniciativas a la Ley del 
Patronato, y del mismo modo, se 
estará estudiando jurídicamente 
si ese impuesto del 12 por ciento 
es constitucional o no, porque 
existe mucha controversia en él.
Al cuestionarla sobre si por una 
parte la universidad requiere 
de recursos porque está en 
quiebra financiera, pero por otra 
parte, el rector, Ignacio Peña, 

no ha querido o no a actuado 
en la revisión de nóminas, ni ha 
querido dar de baja a todos los 
aviadores existentes, así como 
de muchos investigadores que no 
investigan, de manera inmediata 
la diputada dijo que el rector 
Nacho Peña, debe de cumplir con 
su obligación y es precisamente 
transparentar el dinero que gasta, 
pero desgraciadamente se les va 
el recurso en los compromisos que 
tienen, dice que no hay dinero y 
cada tercer día aparecen tiempos 
completos, entonces si no hay 
dinero, como explicarnos estos 
tiempos completos y de gente que 
no va a las aulas, no queremos 
cómplices ni solapadores, en 
la universidad queremos una 
autoridad que sea responsable y 
coadyuve en la solución de estos 
problemas y no a engrandecerlos, 
ya que con lloriqueos o se resuelven 
los problemas, ya que su 
actuar no coincide con su decir 
con el actuar.
Al preguntarle sobre si el rector 
está protegiendo a los aviadores, 
la entrevista, dijo que eso se le 
debiera de preguntar al propio 
rector, pero es indudable e 
inocultable que él tiene en sus 
manos y conoce a la perfección 
las nóminas y sabe también 
quienes verdaderamente trabajan y 
quienes no, sabe muy bien donde 
están esos aviadores y tiene esa 
información y que se deje de 
decir que no puede levantar actas 
administrativas porque nadie se 
las ha entregado, ya que el rector 
tiene el personal necesario para 
ello, además aquellos que no estén 
dando los resultados, deberán 
de ser reubicados para donde 
se necesiten y den resultados.
No es posible que en un año solo 
haya detectado 5 aviadores, eso 
habla de una complicidad, pero a 
nosotros, dijo la diputada no nos 
dan ningún tipo de información, 
por lo que no podemos actuar, 
pero además lamentó que den 
de baja a 5 y entren 20. 

*Aulas, laboratorios y espacios deportivos en 
ruinas, los techos cayéndose y nadie hace nada, 

puede haber hechos que lamentar

- - - - - - -
       Deben aprender de Obama

los ex presidentes nuestros;
el desquita lo que gana,

y jamás le hace al pendejo.

EPIGRAMA
Por: Igibato

ACEPTO OBAMA SER JURADO EN 
ILLINOIS U.S.A, CON UN SALARIO 
DE 17.20 DÓLARES AL DÍA O SEA 
POCO MÁS DE $300.00 DIARIOS
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Tepic, Nayarit; octubre 29 de 
2017.- La Temporada 2017-
2018 “Juan Manuel Palafox” 
comenzó con el partido entre 
Tuxpan visitando a Santiago. 
Los Coqueros se llevaron la 
victoria como visitante con 
marcador de 11 carreras a 2. 
El pitcher ganador fue Luis 
Rodríguez y el derrotado fue 
Saúl López. El mejor al bat 
fue Rogelio Noris del equipo 
de Tuxpan que se fue de 
4-2, con dos palos de vuelta 
entera, 6 carreras impulsadas 
y 2 anotadas. 
En el segundo partido de la 
serie, los Coqueros lograron 
el triunfo en casa ahora con 
marcador de 5 por 2. Rudy 
González se llevó el triunfo 
con salvamento de Heraclio 
Mercado. 
El lanzador derrotado fue 
Diego Rivas. El mejor al bat 
por Tabaqueros fue Hugo 
Monroy con 3-2 y una carrera 
anotada. Por Coqueros el 
mejor fue Rogelio Noris que 
se fue de 2-1 y una carrera 
impulsada. 
En la capital nayarita los 
Universitarios de Tepic 
debutaron con triunfo de 
3 carreras por 1 sobre los 
Aguacateros de Xalisco. César 
Hernández se llevó el triunfo 
con salvamento de Iván Duarte. 
El dominicano Santiago Valdez 
lanzó toda la ruta y cargó con 
la derrota. Federico Ledesma 
de Xalisco se fue de 4-1 con 
una carrera impulsada, por los 
Universitarios el mejor con el 
tolete fue Ismael Flores que se 
fue de 3-1 con una impulsada.

En Testerazo se disputó el 
segundo de la serie con 
triunfo para los Aguacateros 
al son de 3 carreras por 1. 
Lemuel Moncada se llevó el 
triunfo con salvamento de 
Santiago Valdez. Por Tepic 
el mejor al bat fue Roberto 
Castañeda con 3-1 y una 
carrera impulsada, por Xalisco 
el mejor fue Oswaldo López 
quien se fue de 3-1 con una 
carrera anotada. 
En la serie entre Acaponeta 
y Tecuala el primero fue para 
los Camaroneros al son de 5 
carreras por 2. Jaime Espinoza 
se llevó el triunfo, mientras que 
José Conrado Flores perdió 
el partido. Ángel Castillo de 
Tecuala fue el mejor al bat con 
4 apariciones y 3 hits, además 
de dos carreras anotadas. Por 
Cachorros el mejor fue Jesús 
Barrón con 4-2.
En el segundo encuentro los 
Cachorros se llevaron el triunfo 
por paliza de 14 carreras a 
3. Gabriel Salas se llevó la 
victoria y Alexis Martínez 
sufrió su primera derrota de la 
temporada. El mejor al bat fue 
Plácido Pinto de Acaponeta 
con 4-2, 5 carreras impulsadas 
y una anotada. 
En el duelo entre Sayulita 

contra Compostela el primero 
de la serie fue para los Pureros 
al son de 5 carreras por 3. 
Jorge Flores se llevó el triunfo, 
con salvamento de Javier 
Regla. Hugo Gutiérrez fue el 
pitcher derrotado. En el juego 
de vuelta la victoria fue para 
los Jaibos con marcador de 
4 por 1. 
Sergio Zamudio lanzó toda la 
ruta para llevarse el triunfo, 
Rafael López cargó con la 
derrota. Samuel Zamudio de 
Sayulita fue el mejor al bat con 
4-2 y una carrera impulsada. 
Por su parte, Rosamorada 
debutó con triunfo sobre 
la novena de San Blas en 
el primero de la serie con 
marcador de 4  carreras a 2. 
José Pablo García se llevó 
la victoria con salvamento de 
José Miguel Nieblas. 
El pitcher derrotado fue Luis 
Fernando Méndez. Vladimir 
Fregoso de los Vaqueros fue 
el mejor al bat con 4-3. 
En el segundo de la serie jugado 
en El Ciruelo, la novena de 
Rosamorada se llevó el triunfo 
con marcador de 5 carreras 
por 4. Jonathan Romero ganó 
el partido, con salvamento de 
Adán Cervantes, Uziel Flores 
cargó con la derrota.

Tuxpan y Rosamorada, líderes 
en Liga Invernal de Beisbol

La Universidad de Chicago 
premia a Mikel Arriola por 
su desempeño profesional

La Universidad de Chicago, 
Estados Unidos, otorgó el 
Professional Achievement 
Award, al Director General 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Mikel 
Arriola, en reconocimiento 
a su trayectoria profesional 
por las acciones regulatorias 
que emprendió como titular 
de la Comisión Federal para 
la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) con 
el propósito de facilitar el 
acceso a medicamentos 
genéricos y por el saneamiento 
financiero en el Seguro Social 
para mejorar las políticas 
públicas de seguridad social 
y prestación de servicios de 
salud.
Junto con Herminio Blanco, 
quien fue reconocido por su 
actuación como negociador 
del Tratado de Libre Comercio 
y Secretario de Comercio y 
Fomento Industrial, el titular 
del IMSS será el segundo 
mex icano  que  ob t i ene 
este premio que otorga 
la prestigiada insti tución 
desde 1967 y al que solo 
había logrado tal distinción 
el actual Gobernador del 
Banco de México, Doctor 
Agustín Carstens en 2013. 
La Universidad de Chicago 
cuenta dentro de su facultad de 
economía con 13 catedráticos 
ganadores del Premio Nobel 
en Economía. 
Para otorgar el premio el Comité 
de la Universidad consideró 
el trabajo desempeñado por 
Mikel Arriola al frente de la 
Cofepris donde aplicó una 
reforma de fondo para ampliar 
el acceso de la población a las 
medicinas, bajar los precios y 
tener más competencia; en el 
caso del IMSS, institución que 
estaba en quiebra en 2012, la 
aplicación de un saneamiento 

financiero que permitió pasar 
de números rojos históricos 
a números negros en 2016, 
colocando al Instituto en 
superávit para emprender 
mejoras en la calidad de sus 
servicios médicos.
El Professional Achievement 
Award, se entrega anualmente 
los ex alumnos que se 
distinguen por sus méritos 
p ro fes iona les  y  es  l a 
primera ocasión en la que 
dos mexicanos lo obtienen. 
También lo recibieron el 
presidente de la Universidad de 
Columbia Británica, Canadá, 
y la fundadora del Instituto 
de Medicina Genómica de 
Cleveland, Estados Unidos.
Al agradecer a la Universidad 
de Chicago el reconocimiento, 
el Director General del IMSS, 
Mikel Arriola, dijo sentirse 
honrado por la distinción de 
ser parte del extraordinario 
grupo de ganadores. 
Comentó que durante su época 
de estudiante no sólo aprendió 
a analizar los problemas 
sino también a proponer 
soluciones. Destacó que sus 
maestros le brindaron las 
herramientas para visualizar 
situaciones complejas desde 
diversas perspectivas. 
Por esta razón agradeció a su 
alma mater por la formación 
académica y entrenamiento 
para contribuir a la solución de 
los problemas que tienen las 
instituciones públicas en las 
que ha estado al frente como lo 
son el IMSS, desde febrero de 
2016, el organismo prestador 
de servicios de salud más 
grande en México y América 
Latina, y en sus anteriores 
cargos como Comisionado 
de la Cofepris en 2012 y 
colaborador en la Secretaría 
de Hacienda en 2007, entre 
otros cargos.

*Luego de disputarse la Serie Inaugural, las novenas de Coqueros 
de Tuxpan y Vaqueros de Rosamorada lideran el standing de la Liga 

Invernal de Béisbol Nayarita.
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Los pacientes con cáncer cuentan con 
todo nuestro apoyo: María Luisa Aguirre

Imparte capacitación de primeros auxilios 
a docentes de la Sección 20 del SNTE  

su condición docente, ya 
que contaran con bases en 
materia de primeros auxilios.
 Mariano García Hernández, 
destacó su compromiso como 
delegado de la benemérita 
institución con los trabajadores 
de la educación en Nayarit: 
nuestro compromiso dijo, 
fue atender el llamado de 
esta institución sindical de 
capacitar a los maestros, y 
si nos lo permiten continuar 
con esa capacitación para 
que la población estudiantil 

y general sea la beneficiada, 
ya que los mentores son el 
baluarte educativo”.
En este curso de capacitación 
los profesores aprendieron 
a reconocer y atender una 
variedad de emergencias 
de primeros auxilios como 
quemaduras, cortaduras 
y rozaduras, al igual que 
enfermedades repentinas, 
lesiones en la cabeza, cuello 
o la espalda y saber identificar 
entre casos lo que es una 
emergencia y las urgencias.

Tepic, Nayarit.- La lucha 
contra el cáncer de mama 
requiere de todo el apoyo de 
la sociedad nayarita, cientos 
de personas acudieron a 
una Cena con Causa que el 
Sistema DIF Nayarit realizó 
para recabar fondos en apoyo 
a las mujeres que padecen 
esta enfermedad y ofrecerles 
el tratamiento oncológico 
que tanto necesitan, una 
vez sanas, serán candidatas 
a la reconstrucción de sus 
senos.
El  gobernador Antonio 
E c h e v a r r í a  G a r c í a , 
acompañado de su esposa, 
María Luisa Aguirre y del 
ex-gobernador  Anton io 
Echevarría Domínguez, 
asistieron al acto realizado 

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit, 29 de 
octubre de 2017.- Con  
la finalidad de formar 
docentes capacitados en 
primeros auxilios, el pasado 
sábado personal de la 
delegación de la Cruz Roja 
Mexicana de Nayarit, que 
preside Mariano García 
Hernández, impartió un 
curso de adiestramiento 
a maestros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE)  
Sección 20 del estado.
Cabe mencionar que para el 
secretario general de dicho 
sindicato, Antonio Carrillo 
Ramos y el propio García 
Hernández, coincidieron 
en manifestar lo importante 
que es que los maestros 

Delegación de la Cruz Roja de Nayarit 

del estado reciban este tipo 
de cursos cuyo propósito 
fundamental es salvaguardar 
la vida de sus alumnos y de 
ellos mismos.
 Por su parte Carrillo Ramos, 
agradeció el apoyo del titular 
estatal de la Cruz Roja, por 
brindar al magisterio de la 
Sección 20,  tan importantes 
talleres de primeros auxilios, 
a donde se aprenden  los 
métodos de prevención de 
riesgos al interior de las 
instituciones educativas.

“Los mentores que han 
decidido tomar este primer 
curso taller que les dará 
herramientas que les van 
a permitir al frente del aula 
de requerirse aplicar dichos 
conocimientos en beneficio 
de la prevención y de estar 
atendiendo cualquier riesgo”.
 Carrillo Ramos felicitó a las 
maestras y maestros que 
acudieron voluntariamente 
a recibir esta capacitación, 
por lo que resaltó que a 
través de ello, fortalecerán 

 * En DIF Nayarit  se gestiona un convenio en colaboración con 
el Seguro Popular para que se atiendan a las pacientes de cáncer 
de mama, se trabajará para ofrecer cirugías de reconstrucción de 
mama y también brindar una opción estética de tatuajes de ceja.

en un conocido salón de 
eventos, la presidenta del 
DIF estatal, agradeció a los 
asistentes por su apoyo, 
“una cena de recaudación 
de fondos se convierte en 
algo más grande, en vidas 
que volverán a soñar, en 
corazones que volverán 
a latir y en familias que 
volverán a sonreír”, afirmó 
emocionada.
Además, informó que se está 
gestionando un convenio en 
colaboración con el Seguro 
Popular para que atienda a 
pacientes cáncer de mama,  
además de que se trabaja 
para ofrecer cirugías de 
reconstrucción y también 
brindar una opción estética 
de tatuajes de ceja y de esta 
manera aumentar en ellas su 
autoestima, “las víctimas del 
cáncer de mama no están 
solas, cuentan con todo 
nuestro apoyo, en DIF Estatal 
estamos convencidos que 
la única vía para derrotar 
la enfermedad es trabajar 
en equipo”, finalizó. 
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La XXXII Legislatura conforma Comisión Plural para 
resolver el problema de ejidatarios de Pantanal

ADAHÁN ENTREGA PRESEAS 
EN AGUAS ABIERTAS

•Diputadas y diputados del PRD, PAN, PRI, 
MC, MORENA, PT y Nueva Alianza son parte 

de esta comisión. 
Tepic.-Considerando la 
urgente necesidad de atender 
y buscar alternativas de 
solución al conflicto que desde 
hace más de 30 años enfrentan 
los ejidatarios de Pantanal 
y Aquiles Serdán derivado 
de la expropiación de sus 
tierras para la construcción 
del  aeropuerto Amado 
Nervo en Tepic, se conformó 
una Comisión Plural en el 
Congreso del Estado de 
Nayarit para dar seguimiento 
a esta problemática.
Esta Comisión Plural que 
representa las distintas 
opiniones de las fuerzas 

políticas de este Congreso 
gestionará y buscará la 
solución de este conflicto 
que involucra el patrimonio 
de familias nayaritas y por el 
que han luchado por muchos 
años para obtener un resultado 
favorable.
La Comisión Plural la integran: 
la diputada Julieta Mejía 
Ibáñez del Partido Movimiento 
Ciudadano y los legisladores 
Eduardo Lugo López del PRD, 
Heriberto Castañeda Ulloa 
del PAN, Jesús Armando 
Vélez Macías del PRI, Manuel 
Ramón Salcedo Osuna del 
Partido MORENA, Jorge 

Armando Ortiz Rodríguez 
del PT e Ignacio Alonso 
Langarica Ávalos del Partido 
Nueva Alianza. 
Este acuerdo presentado por 
el legislador Eduardo Lugo 
López, fue aprobado por 

unanimidad en Sesión Pública 
Ordinaria; el diputado local 
argumentó que hasta la fecha 
por conflictos de intereses y 
económicos los afectados por 
la expropiación de las tierras 
no han sido indemnizados 
conforme a derecho.
Es de gran relevancia señalar 
que, con este acuerdo, se 
da plena autonomía para 
atender el asunto con la mayor 
responsabilidad institucional, 
teniendo como obligación 
informar a la Comisión de 
Gobierno de esta Trigésima 
Segunda Legislatura y a la 
Asamblea el resultado y los 
avances de las gestiones 
que se realicen.
Es preciso señalar que desde 
el  21 de septiembre de 
1984, el gobierno del Estado 
de Nayarit, solicitó a la 
Secretaría de la Reforma 
Agraria la expropiación de 

terrenos ejidales del poblado 
denominado "Pantanal", 
munic ip io  de Xal isco, 
Nayarit, para destinarlos a 
la construcción del aeropuerto 
de la ciudad de Tepic.
De la superficie expropiada 
se pagaría la cantidad de 
14 millones 466 mil 381.57 
nuevos pesos, pago que debía 
hacerse en el Fideicomiso 
Fondo Nacional de Fomento 
Ejidal.
De igual manera se especificó 
que el citado gobierno pagaría 
la cantidad de 242 mil 693.08 
nuevos pesos a los ejidatarios 
afectados con bienes distintos 
a la tierra expropiada. 
A la fecha, por conflictos 
tanto económicos como de 
intereses, los afectados por 
la expropiación de las tierras 
no han sido indemnizados 
conforme a lo  establecido 
en el decreto.

•El evento fue en Rincón de Guayabitos
P r o m o v i e n d o  c o n 
f irmeza el deporte, el 
diputado Adahán Casas 
encabezó la premiación 
del certamen de Aguas 
Abiertas en Rincón de 
Guayabitos, municipio 
de Compostela, en plena 
conjunción de esfuerzos 
c o n  o r g a n i z a d o r e s , 

hoteleros, prestadores de 
servicios y deportistas.
Adahán es pionero de 
estos eventos desde 
los t iempos en que fue 
Pres idente  Munic ipa l 
de Santa María del Oro, 
impulsando el turismo, 
desarrol lo y empleos. 
U n  d í a  d e  l a 

competencia de Aguas 
Abiertas representaba 
ingresos por  tur ismo 
equivalente a dos días 
de Semana Santa, por 
lo que se espera que 
próximamente regrese 
esta competencia a la 
legendaria Laguna de 
Santa María del Oro.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

nayarita en su actuar, pero 
desgraciadamente hoy vemos, 
que no son precisamente los 
diputados aliancistas, del 
PAN, PRD, PT, pero tampoco 
los de Morena, quienes 
elevan su voz para exigirle 
al mandatario que procesa a 
acelerar las investigaciones 
sobre esas supuestas pruebas 
de corrupción que dicen 
tener y que tan cacareadas 
como gallinas cluecas, han 
estado haciendo a través de 
la Comisión de la Venganza, 
que diga de la Verdad, que 
encabeza el ex secretario 
del ayuntamiento capitalino, 
RODRIGO GONZÁLEZ 
BARRIOS, al grado de que 
hasta les fue entregada un 
legajo de información para 
entablar un juicio político 
en contra del ex gobernador 
ROBERTO SANDOVAL, 
pero a la fecha ninguno 
de los diputados de estos 
partidos ha dicho ni una 
sola palabra, hay un mutis, 
que pudiera considerarse 
sospechoso, tanto de los 
diputados aliancistas, como 
del  propio gobernador 
ANTONIO ECHEVARRÍA 
GARCÍA, que tampoco ha 
dicho nada, prefiriendo evadir 
cuestionamientos sobre este 
respecto, lo grave es que sea 
el propio PRI, sus diputados 
quienes estén exigiendo 
cárcel si es que procede 
contra el ex gobernador de su 
partido, ya que no están para 
solapar actos de corrupción 
que lastimaron muchísimo 
a la ciudadanía, de ahí 
sea el diputado ARMANDO 
VÉLEZ MACÍAS, quien haya 
tomado la más alta tribuna 
del estado, para exigirle 
al mandatario estatal que 
actúe o se pronuncie como 
cómplice, pero que se dejen 
de tanta lloriquería, ya que 
con palabrerías huecas y 
con presunta voluntad de 
actuar en consecuencia no 
se resuelve nada.
ARMANDO VÉLEZ MACÍAS.- 
quien es diputado del Partido 
Revolucionario Institucional, 
le ha puesto el cascabel al 
gato, ya que siendo del propio 
partido al que pertenece el 
ex gobernador ROBERTO 

SANDOVAL, está exigiendo 
simplemente cumplimiento a 
la ley, ya que al no actuar, 
al no denunciar y menos 
proceder con el “cerro” de 
pruebas que a recabado la 
Comisión de la Venganza 
o de la Verdad, como se le 
quiera ver, entender o llamar 
y al no actuar ni proceder, 
sencillamente este gobierno se 
está convirtiendo en cómplice, 
en solapador y protector, 
es por ello que el legislador 
priista, ha reiterado y solicitado 
a los diputados aliancistas 
que se dejen de utilizar el 
término de complicidad, ya 
que de estarlo haciendo 
sencillamente debieran de 
preguntarle al ejecutivo estatal 
si va a actuar presentando 
denuncias o se quedará 
calladito, ya que esto sería 
prioritario conocerlo y saber 
entonces cual será el juego, 
ya que él como el resto de 
los diputados priistas, están 
a favor del Juicio Político 
en contra de ROBERTO 
SANDOVAL que se le tiene 
interpuesto y es que de 
manera detallada ARMANDO 
VELEZ MACÍAS, explicó que 
las mentadas comisiones 
de la verdad, nacen por 
la falta de credibilidad en 
las instituciones en todo el 
mundo, pero especificó que 
no puede ser posible que 
en Nayarit, la ciudadanía 
no tenga confianza en sus 
instituciones, cuando este 
gobierno menciona que Nadie 
por Encima de la Ley, y más 
aún cuando ya se tiene un 
Fiscal General nombrado y 
aprobado por la mayoría de 
los diputados, por lo que dio 
que él es el responsable junto 
con sus ministerios públicos 
el de investigar y castigar, por 
lo que solo espera que dicho 

nombramiento haya sido para 
que imperara la ley y no solo 
por caprichos o para darles 
chamba a los “amigochos”, 
hay que ver, si esa comisión 
ya interpuso sus denuncias 
ante la Fiscalía y de ser así 
preguntarle entonces al Fiscal 
PETRONILO, cómo van las 
investigaciones 
Y si existen elementos 
penales para proceder en 
consecuencia o solo son 
señalamientos de índole 
político que dejan ver con 
claridad la sed desmedida 
de venganza, ya que insiste 
en que el Congreso no es un 
tribunal judicial por lo que 
antes de que se constituya una 
comisión de enjuiciamiento 
primero deben de saber si hay 
denuncias formales ante la 
autoridad competente y si en 
estas existen los elementos 
penales para proceder.
LEYES Y MÁS LEYES, PERO 
SIN CUMPLIRSE PARA 
QUE SIRVEN ENTONCES.- 
indudablemente cuando se 
piensa en una ley, es para 
beneficiar a la población 
en general, es para poner 
orden, lo grave es cuando 
se quieren crear leyes para 
sancionar lo que ya está 
establecido como infracciones 
o delitos en otras leyes, pero 
que desgraciadamente no 
se respetan ni se cumplen, 
aquí lo más responsable 
sería que se obligara a la 
autoridad a cumplimentarlas, 
por ello, la algarabía que 
se traen con eso de que 
se está presentando una 
iniciativa de ley de un mentado 
Juez Cívico, para castigar 
conductas antisociales de 
manera administrativa, como 
sería el hacer mucho ruido con 
bocinas, el mismo claxon, el 
cerrar calles por hacer fiestas 

sin importar si 
son infantiles o el 
también castigar 
cuando se cierren 
calles cuando 
hay funerales, 
a quienes tiren 
basura en las 
calles o no limpien 
sus frentes de 
casas, pero todo 
esto ya está 

GOBERNADOR ACTUARÁ 
C O N T R A  R O B E R T O 
SANDOVAL O SERÁ 
CÓMPLICE.- y es que ante 
el cúmulo de supuesta 
evidencias que se dicen tener 
por parte de este gobierno 
echevarrísta, de actos de 
corrupción, desvíos de 
recursos y excesos del poder, 
no solo del ex gobernador 
ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, sino de todos 
sus funcionarios incluyendo 
hasta los de más bajo nivel, 
pruebas que dicen tener en 
sus manos para poderlos 
fincar responsabilidades 
ante la justicia y llevarlos 
hasta prisión y hacerlos que 
devuelvan lo que se llevaron, 
solo cabe una pregunta 
que quizás para muchos 
sería las más tonta que se 
pudiera hacer o la más lógica 
para aquellos que se creen 
intelectuales, que es, ¿actuará 
ANTONIO ECHEVARRÍA 
GARCÍA, legalmente contra 
el ex mandatario estatal y 
sus funcionarios por actos 
de corrupción? O preferirá 
protegerlos y solaparlos para 
que disfruten sus riquezas 
producto de las raterías que 
hicieron aprovechándose del 
puesto que ostentaban, si no 
actúa, con tanta denuncia 
pública que han realizado 
de que tienen pruebas de 
sus fechorías, simplemente 
pasará a ser un cómplice y 
entonces su gobierno, ya 
no podrá jactarse de que 
NADIE POR ENCIMA DE 
LA LEY, como lo ha venido 
pregonando desde campaña 
y donde se comprometió 
de manera categórica a no 
solapar ni proteger a ninguno 
de los ex funcionarios ni al 
propio ex gobernador de actos 
que lastimaron al pueblo 

sancionado, lo malo es que 
la autoridad no lo implementa, 
entonces más leyes, no 
sirven ni solucionan nada, 
pero lo grave con esta Ley 
de Cultura y Justicia Cívica 
para el Estado de Nayarit, 
es que se quiere sancionar 
y meter como infractores 
a niños, a quienes se les 
pretende reprimir y prohibir su 
desarrollo psicomotriz propio 
de sus etapas de desarrollo, 
ya no se les permitirá ni 
jugar, estamos pugnando 
porque haya actividad física 
para disminuir los índices 
de obesidad o de gordura 
y por otra parte estamos 
prohibiéndoles que jueguen y 
que no vayan a salir con eso 
de que se vayan a jugar a las 
canchas, porque no podemos 
pensar que niños menores 
de edad puedan ir a jugar a 
canchas que están retiradas 
de sus hogares, si se tienen 
edades de 5, 6,7,8,9,10 o 
hasta 13 años, más cuando 
la inseguridad prevalece en 
la entidad, particularmente en 
esta capital nayarita, en Tepic, 
si o tenemos uniformados que 
combatan y hagan frente a la 
delincuencia menos podemos 
decir que habrá uniformados 
que estén cuidando a estos 
niños cuando vayan a jugar, 
hay que hacer leyes pero 
sin el afán protagonista, 
luego sancionar a quienes 
tienen animalitos de granja, 
sus gallinitas para servirle 
de comida, pues ahora ya 
no podrán tenerlos en sus 
corralitos, porque será un 
delito y tampoco podrán tener 
animales de compañía como 
perros o gatos, esto sin duda 
alguna ocasionará mayores 
problemas y enfrentamientos 
vecinales, porque por corajes 
se pudieran estar denunciando 
a los vecinos de molestos. 
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¿NAYARIT, DE LOS ESTADOS MÁS SEGUROS? RAZON O SIN RAZON

Para muchos, la violencia que se está 
viviendo en Nayarit, principalmente 
en Tepic, no es nada comparada 
contra otras entidades de la república 
mexicana, pues, ya lo dijo el presidente 
nacional de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), Gustavo De Hoyos 
Walther, en su reciente visita a la 
capital nayarita, que afortunadamente 
para nosotros, Nayarit no es un Estado 
donde los índices de inseguridad 
son tan alarmantes como en otras 
zonas del país.
Y, efectivamente, de acuerdo al 
Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, la 
incidencia delictiva, es decir, los 
presuntos delitos registrados en 
septiembre 2017, Nayarit fue de los 
más bajos, con 328 (datos que da la 
propia Fiscalía General de Nayarit).
Sin embargo, podemos ver que las 
cifras de los meses que van del 
año 2017, de enero a septiembre, 
no coinciden con lo que se está 
viviendo en nuestro Estado, pues 
llama la atención que la mayoría 
de los delitos están en cero, tales 
como la privación de la libertad, la 
extorsión, las lesiones culposas con 
armas de fuego y los homicidios 
culposos con armas de fuego.
No sabemos por qué las fiscalías y 
las procuradurías de varias Entidades 
federativas temen decir que hay 
extorsiones en sus Estados. Aquí en 
Nayarit  hay gente que ha caído en 
la extorsión.  Hemos sido testigos 
de gente que ha sido extorsionada 
con miles de pesos, pero que al 
final de cuentas, la gran mayoría 
de las ellas, no quieren denunciar. 
Y quienes sí se animan y llegan a 
la Fiscalía, ahí, prácticamente, les 
hacen saber que es una pérdida de 
tiempo poner una denuncia porque 
no saben ni quien les llamó. ¿Que 

no se supone que para eso van 
para que se investigue? Lo anterior 
lo digo con conocimiento de causa.
Nayarit, principalmente en el municipio 
de Tepic, hemos visto una verdadera 
guerra entre los diversos grupos 
delictivos que se disputan esta zona, 
por el reacomodo de los cárteles; 
dejando a las autoridades policiacas 
estatales y municipales en desventaja.
Pero, bueno, es comprensible, 
pero no aceptable, que los cuerpos 
policiacos se vean en desventaja 
tanto en armas de grueso calibre 
y en tácticas; y aquí las preguntas 
¿A quiénes les compete prevenir, 
perseguir e investigar a la delincuencia 
organizada ¿A la autoridad estatal? 
¿A la federal? 
Se supone que hay cooperación entre 
las autoridades estatales y federales 
en materia de seguridad. De acuerdo a 
lo que ha trascendido, la Procuraduría 
General de la República, a través 
de sus delegaciones, ha apoyado 
en la identificación de cuerpos que 
han sido encontrados en las fosas 
en algunos Estados.  
En el caso de Nayarit, en que la 
Fiscalía no tiene la posibilidad de 
realizar las pruebas correspondientes 
de ADN para la identificación de los 
cuerpos, se ha tenido que apoyar en 
la PGR, solo en ciertas delegaciones 
como la de Jalisco se pueden llevar 
a cabo estas pruebas.
¿Cuántos cuerpos se han encontrado 
en las diferentes fosas? Eso no creo 
que podamos saberlo, sobre todo, 
porque se argumenta que la principal 
causa de la desinformación es para 
no alarmar a la población y a los 
padres y familiares de desaparecidos; 
y la segunda, para no entorpecer las 
investigaciones. Aquí nos llega otra 
pregunta ¿Al ocultar información, 
es no decir la verdad? Así que  ¿Se 
nos está mintiendo? 

A CREMEL
Norma Cardoso

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Necesario es, hacer un análisis de 
lo que le depara a nuestro estado, 
razón de los acontecimientos que se 
derivan desde el 19 de septiembre 
del año en curso, fecha en que el 
nuevo gobierno estatal tomo las 
riendas de este rincón de nuestra 
patria que es nuestra entidad.
Sin tomar partido de ninguna 
corriente política, acompañeme 
estimado lector a este escabroso y  
extrovertido análisis, que en justicia 
debemos de hacer para comprender 
la situación que hoy por hoy priva 
en nuestra entidad. Las autoridades 
estatales y municipales desde sus 
campañas electorales sabían de la 
condición caotica-financiera, en que 
se encontraban los gobiernos a los 
que ansiaban suplir, sus arengas de 
proselitismo así lo dejaban saber,  
en eso concentraron sus baterías 
para alcanzar el triunfo, expresaron 
lo que los votantes querían escuchar. 
Se satisfizo el morbo electoral y 
se explotó el rencor social. De ahí 
que debieron de implementar las 
medidas pertinentes para iniciar 
administraciones que demostrarán 
el "cambio", que pregonaron en sus 
campañas; quiénes se quejan, solo 
demuestran una penosa realidad, No 
estaban preparados para gobernar.
Si se crítica, es porque se sabe la 
solución, y esa es la otra percepción 
que atrapó al electorado que sin 
mucho trabajo, creyó e hizo suyas 
las tesis de quienes por ahora se 
erigen como autoridades; por ahora, 
y respetando opiniones que puedan 
vertirse en contra, la sociedad 
Nayarita no ha visto un real cambio, 
en el "nuevo estilo de gobernar". 
Subsisten los problemas de antaño, 
La UAN, en crisis, aviadores en 
nóminas, baja productividad en 
los servicios públicos, contratistas 
preocupados por la asignacion 
de obras, aumento delictivo, la 
inseguridad rondando impune por 
las calles de nuestra capital; y por 
algunos municipios, se encuentran 
narcofosas que dan cuenta de ésta, 
las autoridades salientes a pesar 
de que se dijo serían llamadas a 
cuenta para que respondieran por 
sus tropelías, gozan de cabal salud 
y por ahora hasta se dan el lujo de 
convivir y tomarse fotos con las 
autoridades que juraron perseguirlos.
Tal situación no es el cambio que los 
Nayaritas esperaban, una vez mas, 
los descendientes del Rey Nayar se 

sienten burlados y decepcionados por 
las nuevas autoridades, que merced 
a obscuros intereses y acuerdos, 
han tolerado y protegido a los que 
en sus campañas juraron atacar. 
Los delitos siguen impunes, y no 
es descabellado el caso de que los 
delitos de delincuencia organizada, 
riqueza inexplicable, lavado de 
dinero, impunidad, peculado, 
conflictos de interés, corrupción y 
otras "linduras", les sean perdonados 
y se declare  un "consumatum est". 
No descartemos que para paliar tal 
situación el ciudadano retome su 
rol en la política; las movilizaciones 
sociales son una forma en que se 
hace presente el descontento social 
y pudiera ser el inicio.
Por ahora las "acciones de justicia" 
se disfrazan con " comisiones de 
la verdad", y acusaciones que a 
modo solo se ventilan en forma 
mediática y no son debidamente 
sustentadas jurídicamente, lo que 
lleva a asegurar que se juega al 
"simulacro de hacer justicia", a 
sabiendas de que no prosperarán.
 Tiempo es de rectificar el camino, 
de hacer causa común con la 
ciudadania que tiene hambre y sed 
de justicia como lo proclamará el 
malogrado Luis Donaldo Colosio, 
se está a tiempo de aplicar la Ley, 
el sentido común político así lo 
señala, no se debe ser presa del 
pasado que enriqueció a solo unos 
cuantos, el pueblo clama justicia y 
ésta, debe ser aplicada para legitimar 
al gobierno, que quierase o no, está 
supeditada a las indicaciones de sus 
patrones, que constitucionalmente, 
es el pueblo. Al Tiempo
Termómetro Político
Los líderes locales del Partido 
del Trabajo y encargados de los 
Centros de Desarrollo Infanti l 
(CENDIS), Jaime Cervantes y María 
del Rosario Valdez Flores, deberán 
tomar providencias, ahora que la 
Subprocuraduría Especializada 
en Investigación de delincuencia 
Organizada (SEIDO), detectó en 
Nuevo León un presunto desvío 
de recursos  superior a los 100 
millones de pesos, en la que está 
involucrada Guadalupe Rodríguez 
Martínez, Directora de los (CENDIS) 
en esa entidad y esposa del Líder 
Nacional del PT, Alberto Anaya 
Gutiérrez.
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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SEDATU trabaja para la 
reestructuración del 

tejido social en Nayarit

SAGARPA inaugura la primer 
Expo Agroalimentaria en Nayarit

 Como parte del fomento a los 
valores y el aprovechamiento 
de espacios públicos, la 
delegación de la SEDATU en 
Nayarit, por instrucciones de 
la Secretaria Rosario Robles, 
informó a los vecinos de las 
unidades deportivas de Santa 
Teresita y Morelos que se 

realizarán en próximos días 
acciones en cursos y talleres, 
así como eventos deportivos.
El delegado de la SEDATU 
en Nayarit, Román Salazar, 
explicó que estas acciones 
van encaminadas a dotar a los 
ciudadanos de herramientas 
para el aprendizaje de un nuevo 
oficio, así como la adquisición de 
valores morales que fomenten 
la reestructuración del tejido 
social.
La Directora General de 
Acciones Sociales de la 
Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, 
Patr ic ia Cárdenas,  que 
estuvo en el estado para 
brindar dicha información, 
indicó que para el Gobierno 
Federal es imprescindible 
que todos los mexicanos 
cuenten con espacios de 
sano esparcimiento, unión y 
convivencia.
“Para ello, el Presidente Enrique 
Peña Nieto nos ha dado la tarea 

de construir estos espacios 
donde niñas y niños, jóvenes, 
adultos mayores y mujeres 
principalmente, pueden acudir 
para aprender acciones que 
les sean útiles para ampliar 
sus habilidades”, abundó.
Román Salazar comentó, que 
gracias al apoyo del Gobierno 

Federal, se logró en el 2014 
iniciar con la rehabilitación de 
la unidad Santa Teresita (más 
de 20 millones de pesos; 60% 
recurso federal y 40% estatal) 
y la unidad Morelos (más de 
11 millones de pesos; 100% 
recurso federal); espacios 
abiertos a todo el público.
Por lo anterior, consideró 
de suma importancia el 
compromiso de continuar 
trabajando conjuntamente 
con el gobierno del estado y 
municipios para lograr mayores 
resultados, en beneficio de 
los nayaritas.
En estos eventos, estuvieron 
presentes la secretaria de 
Desarrollo Social en Nayarit, 
Sonia Ibarra, así como el director 
de Cultura Física y Deporte 
del Ayuntamiento de Tepic, 
Ricardo Hermosillo, quienes 
coincidieron en garantizar que 
estos espacios sean utilizados 
para la convivencia de las 
familias.

Con una participación 
de productores de 
varios municipios, así 
como de 36 empresas 
-18 atendidas por 
extensionistas y 18 
invitadas- quienes 
dieron a conocer 
sus servicios a la 
población nayarita, 
se realizó la primer 
Expo Agroalimentaria 
en Nayarit, la cual 
se desarro l ló  en 
la  exp lanada de 
la  delegación de 
SAGARPA en Tepic.
L a  f i n a l i d a d  d e 
la expo es que los agro 
empresarios den a conocer 
sus productos a través de 
la venta directa y también 
el encontrar proveedores 
que adquieran los mismos, 
asimismo mostrar el potencial 
productivo de Nayarit de 
cara a la segunda México 
Al imentaria Food Show 
2017, que se realizará en 
la Ciudad de México del 7 
al 9 de diciembre, informó 
el delegado de la SAGARPA 
en la entidad, Armando 
Zepeda Carrillo.
“El objetivo es que los 
productores y empresarios 
exhiban, comercialicen su 
producción, intercambien 
experiencias y compartan los 
aspectos más sobresalientes 

de sus productos, tal como 
lo ha indicado el presidente 
de la República Enrique 
Peña Nieto y el  t i tular 
de la SAGARPA  a nivel 
nacional José Eduardo 
Calzada Rovirosa”, abundó 
el delegado.
En  es ta  p r imer  Expo 
Agroalimentaria en Nayarit, 
los productores presentes, 
así como las 36 empresas, 
presentaron sus proyectos 
de producción primaria, 
con va lor  agregado o 
transformación, servicios 
y artesanía al público en 
general; la mayoría apoyado 
por el Gobierno Federal.
Por lo anterior, se hizo la 
entrega de reconocimientos 
a los productores y a las 
empresas por su participación 

en dicha feria y a los técnicos 
extensionis tas quienes 
a t ravés de SAGARPA 
estuvieron al pendiente para 
brindarles la capacitación 
oportuna, explicó el delegado 
Armando Zepeda Carrillo.
Cabe  menc iona r  que 
en e l  evento,  también 
estuvieron presentes, el 
subdelegado de Planeación 
y Desarrollo Rural Manuel 
Cota Vélez, el secretario 
de la SEDERMA Marco 
Antonio Cambero Gómez, 
los delegados federales 
de SEDESOL Bernardo 
Rodríguez, Liconsa Yolanda 
del Real, INAPAM David 
Corrales e INAES Édgar 
López, y la representante 
de las empresas Erendida 
Guadalupe Ávalos Martínez.

*Vecinos de las unidades deportivas de Santa Teresita 
y Morelos realizarán en próximos días acciones en 

cursos y talleres, así como eventos deportivos

*La finalidad de la expo es que los agro empresarios den a conocer 
sus productos a través de la venta directa y también el encontrar 

proveedores que adquieran los mismos
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Gloria Núñez respalda la primer 
“Romería Señorial Compostela”
*La alcaldesa impulsa iniciativas a favor de la economíay la promoción turística de la cabecera municipal

*En este evento estuvo como invitado especial el Diputado Leopoldo Domínguez
Compostela Nay.- La primera 
Señorial Compostela Romería 
inicia con el pie derecho, dando 
oportunidad de ofertar lo que 
es la Histórica Compostela, 
su pasado, cultura y arte.
La Presidente Municipal 
de Composte la Glor ia 
Elizabeth Núñez Sánchez 
cortó el listón inaugural en 
el andador Coronado de la 
Ciudad, acto que se llevó 
a cabo el día de ayer en el 
que estuvo como invitado 
especial el Doctor Leopoldo 
Domínguez Presidente del 
Gobierno Legislativo,  al 
igual que el Padre Agustín 
Ibarría párroco anfitrión, 
el Síndico Municipal José 
Luis Ocegueda, y Regidores 
acompañando a la Alcaldesa.
Posterior al corte, conforme 
al programa previamente 
establecido, la Romería inició 
con la misa matutina, donde 
el pueblo de la Ciudad acudió 

por los comensales para 
degustar el buen sazón de 
la cocina regional.
En su mensaje la Presidente 
Municipal de Compostela dijo 
sentirse muy contenta, ya 
que este tipo de actividades 
influyen de manera directa 
para la reactivación económica 
de la cabecera municipal, 
por ello además agradeció 
la intervención del párroco 
Agustina Ibarria por hacer ver 
que es cierto que la fe mueve 
montañas, y por ofrecer lo que 
en su ámbito posee, como 
el incensario más grande 
del mundo y los tesoros que 
en su interior albergan, por 
el buen resultado, que es 
consecuencia del positivismo 
de la gente para poder sacar 
adelante a las familias y a los 
pueblos, esto nadie lo tiene 
en Nayarit –remarcó-,  por 
eso me siento contenta por 
hacer equipo, la Sociedad 
Civil, eclesiástica, con los 
artistas e intelectuales para 
hacer algo por Compostela.
Además de todo esto Núñez 
Sánchez  destacó, el área de 
las exposiciones con la muestra 
de todas las artesanías que 
se producen en el Municipio, 
como son la talabartería, 
los puros, la cerámica, el 
licor de guanábana, las 
famosas galletas de nata, los 
inconfundibles tacos de doña 
Chencha, el café de altura 
cien por ciento orgánico, los 
raspados que han traspasado 
fronteras y la gastronomía 
inconfundible de la región, 
por lo que hizo la invitación 
para estar presentes en la 
próxima Romería a celebrarse 
el domingo 24 de Noviembre.

para ser partícipe de esta 
actividad que se llevará a cabo 
todos los últimos domingos 
del mes.
La Alcaldesa junto con el 
Diputado Presidente del 
Poder Legislat ivo,  sus 

acompañantes y el pueblo 
en general  pudieron apreciar 
el Arte Sacro que posee la 
Iglesia del Apóstol Santiago, 
las reliquias las prendas 
y ornamentos donados 
por Carlos V, además del 
majestuoso incensario que 
fue encendido en esta fecha 
especial.
Poco después del mediodía 
Núñez Sánchez recorrió 
el andador Morelos, para 
observar la obra pictórica de 
los destacados artistas de 
la plástica compostelense, 
la escultura y exposiciones 
fotográficas que todo el día 
estuvieron en el llamado 
andador del arte.
Sobre la cal le Hidalgo 
los comerciantes locales 

expusieron  sus productos a 
los visitantes que acudieron 
a la Romería, mientras que 
por la Juárez la muestra 
gastronómica fue muy visitada 
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Por Florentino Cordero .
#Tepic, #Nayarit. Este sábado se 
celebró el XI Torneo de Ajedrez 
convocado por Antorcha Campesina 

Nayarit. Desde muy temprano se dieron 
cita 45 participantes acompañados 
de sus familias, para competir en 
el torneo anual de la organización, 

esta vez en Los Arcos del 
ayuntamiento de Tepic.
Los ganadores de la 
Categoría Libre fueron: 
Primer lugar Jesús Ponce 
Gámez, segundo lugar 
Sergio Gómez Amezcua, 
tercer sitio Sergio Luis 
Camarena.
C a r l o s  E n r í q u e z , 
vicepresidente de la 
Asociación Estatal de 
Ajedrez di jo que es 
importante reconocer el 

esfuerzo que cada año hace la 
organización antorchista, "Nos da 
un gusto enorme. Es muy difícil 
encontrar espacios para desarrollar 
el deporte- ciencia en el estado. 
Antorcha Campesina durante 11 años 
nos ha apoyado para poder realizar 
estas actividades. Que son para los 
jóvenes, y representa un impulso 
para desarrollar sus capacidades y 
habilidades, puesto que el ajedrez 
desarrolla los conocimientos de 
manera abstracta y cognitiva", explicó.
Se entregaron reconocimientos a 
los participantes infantiles.
En menores de ocho años: el primer 
lugar fue para Luis Aldahir Varela, 
segundo Ximena Muñoz, tercero  

14

Gestiona Candy Yescas recursos 
federales para San Blas

Jesús Ponce Gámez primer lugar XI 
Torneo de Ajedrez Categoría Libre

*Gracias al apoyo irrestricto que ha recibido por parte de la Senadora por Nayarit - Hilaria 
Domínguez – Candy Yescas logra hacer entrega de la solicitud de presupuesto para San Blas

*Con éstas acciones Hilaria Domínguez, sin distingo de partidos e ideologías, apoya a Alcaldes de 
varios municipios

Zahir Pérez y cuarto Luisa Vallarta.
En menores de diez años:
Un empate en la primera posición 
entre Diego Rodríguez Barrera  y 
Ricardo Damían Castañeda, segundo 
sitio lo ocupo Esteban Quezada 
Meza y tercer lugar Steffany Varela 
González.
En la categoría menores de 12 
años la tabla quedó. Primero Javier 
Martínez, segundo Yolozintli Flores 
Hernández, tercero Nubia Méndez 
Guerra, cuarto Galilea Martínez y 
quinto lugar Donny Ávila.
Por su parte Joel Ibarra Chávez, 
responsable del Torneo, mencionó que 
esta edición fue bien recibida por los 
ajedrecistas del estado, y que reunió 
a jugadores de varios municipios 
repartidos en las diferentes categorías, 
"Los jóvenes que participaron, 
lo hicieron con gran habilidad y 
entusiasmo. A todos los participantes 
el reconocimiento de Antorcha", 
añadió.

Intensa gira de trabajo desahoga 
en la Ciudad de México, la 
Alcaldesa de San Blas- Candy 
Yescas Blancas; y es que desde 
el pasado miércoles al día de 
hoy, Yescas, ha logrado sostener 
varios encuentros con personajes 
que son clave, en la política y 
administración nacional.
Candy, asegura que esto no 
hubiera sido posible sin el apoyo 
irrestricto que ha recibido por 
parte de la Senadora Hilaria 
Domínguez, quien se ha 
mostrado sensibilizada ante 
la difícil situación por la que 
atraviesa el Ayuntamiento de 
San Blas, debido a los ex 
gobiernos que lo han saqueado 
descaradamente. 

con el apoyo de sus legisladores 
federales”, dijo la senadora 
Domínguez, quien gestionó 
también un encuentro de la 
Presidenta Yescas con el 
Secretario de Turismo del 
gobierno federal, Enrique de 
La Madrid y la Comisión de 
Infraestructura de la propia 
Cámara de Diputados, de donde 
es integrante el Diputado Federal 
Gianni Ramírez.
De ésta forma, Yescas Blancas, 
continuará solicitando el apoyo 
del Gobierno de la República y 
de los diputados federales para 
que se aprueben más recursos 
para San Blas, y así, atender las 
necesidades de la población.

 “Agradezco el apoyo que hemos 
recibido por parte de la Senadora 
Hilaria, así como al Presidente 
de la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública- Jorge Estefan 

Chidiac, hoy entregamos solicitud 
para que se le asigne a San 
Blas, presupuesto en obras en 
beneficio de nuestro municipio, 
sé que un mejor tiempo viene 

obras y del Presupuesto 2018.
“Es muy importante que los 
p res iden tes  mun ic ipa les 
gestionen recursos etiquetados 
para servicios, salud, educación, 
caminos… y para eso cuentan 

para San Blas”. – Agregó Yescas 
Blancas.
En ése mismo sentido, la 
Senadora Hilaria Domínguez 
y Candy Yescas, sostuvieron 
un encuentro con el diputado 
Jorge Estefan, Presidente de 
la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública, a quién entregó 
la propuesta del Ayuntamiento 
de San Blas para proyectos de 
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez MezaA

Roberto Cervantes Flores

TISBANDO 
EN LA BAHIA

•Nombres de funcionarios están escritos con 
lápiz: Jaime Cuevas.

LOS ESFUERZOS DEL GOBIERNO EN MATERIA 
DE SEGURIDAD

Antes de entrar de lleno a los 
temas de este día, es mi interés 
agradecer al joven periodista 
Osvaldo Granados el espacio 
para que esta columneja, con 18 
años de antigüedad en Nayarit 
sea ahora también publicada 
en el prestigiado portal de AZ 
Noticias.
Aprovecho el momento, asimismo, 
para reconocer el crecimiento y 
posicionamiento de este portal 
noticioso, así como la trayectoria 
periodística de quien lo dirige. Y ya 
entrados, agradezco también a mi 
amigo Javier Villa por publicarme 
en La Opinión (mi segunda casa) 
así como a mi colega Toño Lora, 
director general del diario Gente y 
Poder. Un abrazo para el abogado 
y periodista Jorge Vargas, quien 
también me brinda un espacio 
en su página.

JAIME CUEVAS CUMPLIÓ 
COMPROMISOS

Recientemente, en una entrega 
anterior, nos referimos al contenido 
de una columna política en la que 
su autor, de manera imprecisa 
cabe decir, señaló las posibles 
negociaciones y los compromisos 
que durante su campaña, el 
doctor Jaime Cuevas pudo haber 
realizado, con el propósito de 
ganar las elecciones.
Y pese a que las negociaciones 
políticas son parte de lo ordinario 
durante un proceso electoral, 
mayormente cuando el candidato 
es producto de una coalición de 
partidos como fue el caso del doctor 
Jaime Cuevas, no fue como lo 
advirtió el periodista vallartense, 
pues también el candidato traía 
sus propios números. Por eso 
fue él el candidato, porque en 
los sondeos serios aparecía 
arriba de todos los aspirantes, 
de izquierda y derecha.
La alianza política realizada con 
algunas expresiones abonaron 
al triunfo, más, sin embargo, no 
fueron determinantes. Además 
de sentarse a negociar con los 
panistas, Jaime Cuevas hizo lo 
propio con perredistas, petistas y 

hasta con los del PRS, que aunque 
son poquitos, había que darles 
su lugar. Por eso es secretario 
del ayuntamiento el perredista 
capitalino Cristian Valiente.
Una  vez  con fo rmado  e l 
gabinete, habiendo cumplido 
sus compromisos, es momento 
de que el doctor Jaime Cuevas, 
presidente municipal de Bahía de 
Banderas durante los próximos 
cuatro años, comience a exigir 
resultados. 
Los directores que ocupen un 
lugar por compromiso deben 
ponerse las pilas y hacer las 
cosas bien, pues darles el espacio 
fue la palabra empeñada de su 
presidente, pero sostenerse en el 
cargo dependerá de ellos mismos.
En reciente charla informal con 
Cuevas Tello, el doctor nos 
compartió una frase que, aunque 
un poco trillada, se adapta a la 
perfección: los nombres de mis 
funcionarios están anotados con 
lápiz, diría. 
Esto significa, que no son puestos 
de cuatro años los que tienen los 
directores, que quienes no sirvan 
con sensibilidad a su pueblo 
se irán de regreso a sus casas  
Que deberán hacer su mejor 
esfuerzo y poner en práctica su 
capacidad, empeño, creatividad, 
dedicación y desde luego, su 
mayor esfuerzo, pues este será 
un gobierno con verdaderos 
resultados y sin payasadas tal 
como se comprometió en campaña 
el doctor Jaime Cuevas…

 Grilla Política:
Cierto. No hay recursos en el 
ayuntamiento. El corrupto huracán 
José Gómez y su antecesor 
Rafael Cervantes lo desfalcaron, 
lo endeudaron y por tanto, el 
reto para el presidente y sus 
funcionarios es mayor. Pero 
tampoco es motivo para sentarse a 
llorar o lamentarse. Lo dijo Jaime 
Cue@vas en campaña. No vengo 
con pretextos o lamentaciones, 
vengo a trabajar por mi pueblo…
Gracias por sus comentarios a 
robert120777@gmail.com

Pareciera que a los enemigos 
les alegra que ocurran hechos 
de sangre y tener tema que 
platicar en centros de reunión, 
cuando se trata de un problema 
general en nuestro país, no es 
meramente una cuestión que 
pasa en Nayarit, donde el recién 
llegado gobierno hace esfuerzos 
en atender la seguridad y dar paz 
y tranquilidad a sus gobernados.
Apenas van cuarenta días de 
la administración que encabeza 
Antonio Echevarría García, y 
se revisan las diversas áreas 
del gobierno, en que heredaron 
cientos de problemas y una 
exagerada lista de empleados 
basificados por su antecesor, 
dentro de ello, se actúa en materia 
de la investigación de los delitos 
que compete enfrentar al Fiscal 
General, Petronilo Díaz Ponce.
De acuerdo a informes de actores 
políticos, sociales y profesionales 
del derecho, la imagen y atención 
en la Fiscalía ha dado un giro de 
360 grados, no se compara cómo 
se conducían en el pasado en 
que todo era corrupción y negocio 
de parte del patroncito que ahí 
despacho.
Seguro que esos mismos 
problemas con la inseguridad 
estuvieran pasando con gobierno 
priista, pues nadie trae una varita 
mágica para terminar de la noche 
a la mañana con ese flagelo 
social, que desafortunadamente 

ha invadido las instituciones de 
parte de los grupos delictivos que 
supuestamente se involucran en 
las campañas y crean interés con 
los políticos.
La tarea no es sencilla, se requiere 
de la participación de los tres 
niveles de Gobierno, Federal, 
Estatal y Municipal, bajo la 
coordinación de la Secretaría de 
Seguridad Pública, acciones que 
se han visto con la participación 
del Ejército y la Marina en la lucha 
contra el crimen organizado.
Es necesario que cada institución 
haga la tarea que le corresponde, 
particularmente las Policías 
Municipales que le corresponde 
la prevención de los delitos, para 
ello, en el caso de Tepic llevan a 
cabo medidas contra la extorsión 
y el alcoholímetro los fines de 
semana, así como rondines en 
barrios y colonias de la capital 
nayarita.
Se percibe que el Secretario 
de Seguridad Pública en Tepic, 
Julio César Betancourt, realiza 
esfuerzos junto con los elementos 
a su cargo para cumplir lo mejor 
posible a los reclamos ciudadanos 
en la materia.
Hay la confianza que el Gobierno 
de Antonio Echevarría García y el 
de Tepic, con el maestro Francisco 
Javier Castellón Fonseca, trabajan 
en la misma frecuencia con el 
objetivo de mantener la tranquilidad 
en la entidad. 
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Inaugura Humberto “El Beyto” Arellano Núñez la liga de Béisbol 
Invernal nayarita 2017-2018 denominada “Juan Manuel Palafox”

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta.- Y arrancó la Liga 
Invernal de Béisbol Nayarita 
2017-2018 Denominada "Juan 
Manuel Palafox", en una 
espectacular Inauguración en 
el estadio municipal "Martin 
M. Saizar" de Acaponeta 
Nayarit, con un tremendo 
choque de pelota entre los 
eternos rivales de este deporte 
"Camaroneros" de Tecuala, 
Y "Cachorros" de Acaponeta, 
comprometido el presidente 
municipal Humberto el "Beyto" 
Arellano con la afición 
deportista acaponetense, 
quienes seguramente en los 
próximo 4 años tendrán un 
amigo en la presidencia, y que 
ya está dando muestras que en 

su administración de gobierno 
local el deporte será una de 
sus prioridades, en este juego 
inaugural estuvo presente 
el presidente municipal de 
Tecuala Heriberto López 
Rojas "Titiyo" acompañado 
del secretario de gobierno 
Francisco J. Castañeda 
Gonzá lez .  además la 
diputada Ivon Sabrina Díaz 
Tejeda y el siempre activo y 
eficaz Director del deporte 
Roberto Espinoza Valdez, los 
regidores Gerónimo Cossío 
Orozco, Gloria Meza Herrera, 
Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, el tesorero Alejandro 
Fabio Gómez Varela, el 
contralor Cesar Cedano y 
otros funcionarios más. En 
esta apertura beisbolera se 
presentó el joven prospecto 
reconocido como el mejor 

cátcher del torneo internacional 
de béisbol denominado 
“Embajadores” celebrado 
en Medellín Colombia, Mario 
Abilet Machado Peralta 
formado en la escuela de 
béisbol “Tigrillos” dirigida por 
el señor Ramón Benítez, ante 
esta presentación el público 
ahí presente lo recibió con 
una fuerte ovación a esta 
pequeña estrella que poco 
a poco se va formando en 
las grandes lides del rey 
de los deportes, enseguida 
se llevaron a cabo honores 
a la bandera con la banda 
de guerra y la escolta del 
86 Batallón de Infantería 
con base en Acaponeta, 
después de esto el Presidente 
Municipal Arellano Núñez 
lanzó la primera bola teniendo 
como bateador al primer 

edil de Tecuala Heriberto 
López Rojas y como cátcher 
al orgullo acaponetense el 
juvenil estrella de este deporte 
Mario Abilet Machado Peralta, 
es de mencionarse que en 
este primer lanzamiento de 
inauguración López Rojas 
avanzó por golpe a primera 
base causando alegría y 
emoción de la buena por este 
significativo duelo, enseguida 
los equipos “Cachorros” de 
Acaponeta con su manager 
Eduardo Reyes y su coach 
Max Castañeda se fueron 
presentando uno a uno junto 
con su respectiva madrina 
y de igual forma el equipo 
“Camaroneros” de Tecuala y 
su manager Héctor Manuel 
López Valdez y sus coach 
José Ramón Gurrola Sillas, 

de pitcheo Hugo Lizárraga 
Zambrano y de bases Oscar 
Fonseca Acosta, estando 
presente también el Director 
del deporte municipal de 
Tecuala el Licenciado en 
Educación Física Héctor 
Manuel Gurrola Sandoval, 
minutos después de terminado 
el anterior protocolo dio inicio 
el tan esperado juego siendo 
en este los triunfadores 
Cachorros de Acaponeta 
que con tremenda paliza 
doblegaron a los visitantes 

Camaroneros de Tecuala por 
pizarra de 14 carreras a 3, 
con esto dividen honores ya 
que anteriormente del juego 
de inauguración en el “Santos 
Ramos Contreras” los locales 
ganaron 5 carreras por 2 a 
los Cachorros de Acaponeta 
quedando la serie a un juego 
por bando. En los próximos 
días, amigo aficionado, si otra 
cosa no pasa le estaremos 
trayendo el rol regular y el 
standing de esta liga de 
béisbol invernal nayarita. 
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Por Lorena Meza 
El pasado miércoles 25 de 
Octubre se conmemoró en el 
Patio Central del H. Congreso 
del Estado, el día estatal 
de las personas de tal la 
pequeña, un evento impulsado 
por La Comisión de Asuntos 
Migratorios, Gestoría Social y 
Grupos Vulnerables, presidida 
por la diputada originaria de 
Bahía de Banderas, Ana Yusara 
Ramírez Salazar.
El evento fue profundamente 
significativo y contó con la 
asistencia de funcionarios 
como la Presidenta del sistema 
DIF Nayarit, señora María 
Luisa Aguirre de Echevarría; 
el Diputado presidente de la 
Junta de gobierno, Dr. Leopoldo 
Domínguez González; el sub 
secretario general de gobierno, 
Lic. Juan Guerrero Gutiérrez; 
la presidenta del Voluntariado 
del Congreso local, Señora 
Yolanda Gutiérrez Olmedo y 
los integrantes de la Comisión 
promotora, Dip. Rosa Mirna 
Mora Romano, Dip. Ismael 
Duñalds Ventura, Dip. María 
Fernanda Belloso y la Dip. 
Claudia Cruz Dionisio, entre 
muchos otros funcionarios tanto 
estatales como municipales, 
aunque sin lugar a dudas, la 
asistencia más importante fue 
la de alrededor de una veintena 
de personas de talla pequeña 
que se dieron cita esa mañana 
y que eran provenientes de 
distintos municipios de nuestro 
estado, mismos que fueron 
invitados de manera personal 
por parte de la Diputada Ana 
Yusara Ramírez Salazar.
Cuando el Coro Nervo de Tepic, 
comenzó a cantar las piezas 
musicales que interpretó ese 
día, los asistentes dieron cuenta 
que el evento había iniciado. 
Tanto los asistentes, como 
los miembros del presídium 
escucharon con atención al coro 
infantil, del cual es integrante 
la pequeña Andrea Carolina, 
una niña de 11 años de talla 
pequeña que con su encanto, 
supo arrebatar el corazón de 
todos esa mañana con su 
participación en el evento. Acto 
seguido, el Dr. Polo Domínguez, 
presidente del Congreso, felicitó 

el trabajo de la Comisión de 
Asuntos Migratorios, Gestoría 
Social y Grupos Vulnerables y 
el particular de la Dip. Yusara 
Ramírez, anunciando también 
que apoyarían la iniciativa 
que esa misma mañana había 
presentado la legisladora 
badebadense, misma que tenía 
como propósito reformar el 
artículo 2 de la Ley para la 
Protección e Inclusión de las 
personas con Discapacidad en 
el Estado de Nayarit. Anuncio 
que fue interrumpido por los 
aplausos de los asistentes.
Transcu r r i e ron  as í ,  l as 
participaciones de la Presidenta 
del DIF Nayarit, la señora María 
Luisa Aguirre, de la Maestra 
Patricia Gutiérrez, impulsora en 
nuestro estado de la inclusión de 
las personas de talla pequeña, la 
participación de su hija Andrea, 
que, como ya comenté líneas 
atrás, encantó a todo el público 
presente. Finalmente, hizo uso 
de la palabra la anfitriona, la 
Diputada Ana Yusara Ramírez, 
quien reconoció el esfuerzo de 
la maestra Paty y de Ezequiel 
Flores Jiménez, impulsores 
en Nayarit de la lucha por los 
derechos de las personas de 
talla pequeña. Hizo, al mismo 
tiempo, dos anuncios: el primero 
fue el relativo a la iniciativa que 
incluirá en la Ley que protege 
a los discapacitados, a las 
personas de talla pequeña, que 
una vez aprobada, brindará 
protección legal a las personas 
que padecen algún tipo de 
enanismo. El segundo anuncio, 
fue que a raíz de una plática 
de la Dip. Yusara con la señora 
María Luisa Aguirre, la última 
decidió asumir los gastos de la 
Constitución de la Asociación 
Civil de las "Personas Pequeñas 

Nayarit", acciones concretas que 
se verán reflejadas directamente 
en la vida cotidiana de las 
personas que tienen este 
padecimiento.
"Hace tiempo, las personas 
pequeñas en México dijeron 
que era tanta la discriminación 
y exclusión de la que eran 
objeto, que llegaron a sentirse 
mexicanos invisibles, bautizando 
así incluso, una campaña 
de información para dar a 
conocer las actividades de 
las personas de talla baja en 
materia de inclusión. Yo quiero 
decirles que, a partir de hoy y 
en particular mientras dure la 
presente legislatura, nunca más 
volverán a sentirse invisibles 
y que, en su servidora, como 
estoy segura también en todos 
mis compañeros integrantes de 
la comisión que tengo el honor 
de presidir y en general, de 
mis compañeras y compañeros 
integrantes de esta XXXII 
Legislatura, tendrán siempre 
unos amigos y unos aliados". 
Puntualizó Ana Yusara Ramírez.
La parte f inal del evento 
estuvo a cargo del Lic. José 
Manuel Moreno González, 
conferencista invitado y que 
ha sido un referente nacional 
de la participación social de las 
personas de talla pequeña, quien 
dictó una magistral y emotiva 
conferencia que sirvió para 
sensibilizar a los asistentes, 
así como para motivar a las 
personas de talla baja que lo 
escucharon con atención.
Una circunstancia que pinta 
de cuerpo entero a la Dip. 
Yusara Ramírez es la siguiente: 
Durante el evento, una señora 
con acondroplasia acompañada 
de su pequeña hija -también 
con el mismo padecimiento-, 
observaron las actividades 
desde una vieja silla de ruedas 
que se apreciaba parchada y 
descompuesta. La señora, de 
recursos limitados, seguramente 
no podía comprar una nueva.
Al término del evento y sin 
hacer escándalo, de manera 
discreta, la Diputada le obsequió 
una silla de ruedas nueva que 
había mandado comprar a uno 
de sus colaboradores desde 
que advirtió la necesidad de 
la señora. Creo que Yusara 
es una buena legisladora 
porque esencialmente es un 
extraordinario ser humano.

Se conmemora en Nayarit el Día Estatal 
de las personas de talla pequeña 

onC
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Señorial Compostela
Después de un domingo 
repleto de actividades, donde 
tuve oportunidad de saludar 
a grandes amigos, de ver 
en acción al incensario 
más grande del mundo, de 
participar en una emotiva 
ceremonia religiosa y de 
recorrer una bonita exposición 
de obras realizados por 
artistas locales, me quedo 
con un muy buen sabor de 
boca de la Romería Señorial 
Compostela realizada en 
conjunto por autoridades 
eclesiásticas, sociedad civil y 
con la participación activa del 
ayuntamiento de Compostela, 
haciendo la debida nota por 
los dos o tres comentarios 
poco fundamentados sobre 
si el estado es laico y luego 
entonces por qué estaba 
participando el Ayuntamiento 
en dicha actividad religiosa, 
la alcaldesa de Compostela 
Glor ia  Núñez en todo 
momento aclaró que el 
ayuntamiento además de 
otorgar el aval para la 
realización de las diferentes 
actividades al aire libre, 
aprovechó y se coordinó con 
los destacados miembros 
de la sociedad civil que 
formaron parte del evento 
para promocionar el municipio 
y traer derrama economía 
por este turismo religioso, 
ambas actividades están 
perfectamente delimitadas y 
fuera de la esfera religiosa, es 
decir el ayuntamiento desde 
su ámbito de competencia 
coadyuvó para atraer más 
turismo al municipio, con 
mucho éxito debo añadir, tan 
simple y sencillo como eso.
Por su parte la destacada 
presencia del Presidente 
del Congreso del Estado 
de Nayarit, Dr. Leopoldo 
Domínguez, no puede sino 
atr ibuirse, en palabras 
del propio funcionario, a 
las raíces que tiene en el 
señorial municipio, el de 
la voz, durante el recorrido 
cultural hizo referencia a 
su infancia la cual pasó en 
Compostela dejándole gratos 

recuerdos y amistades muy 
cercanas quienes lo invitaron 
personalmente a disfrutar 
del grueso del programa 
de este domingo, en este 
caso, la función pública de 
ninguna manera impide a 
una persona disfrutar de 
sus preferencias religiosas, 
visitar a sus amistades de la 
infancia o utilizar su tiempo 
libre de la manera en que 
mejor considere apta. Caso 
especial el del Dr. Polo 
Domínguez, quien fue un 
plus definitivo para el evento, 
puesto que su personalidad 
de gran apertura y dialogo, 
lo llevó a interactuar con un 
gran número de personas 
asistentes, con quienes cruzó 
su punto de vista personal 
cuando así le era requerido 
y claro está de su faceta de 
funcionario público, cuando 
su interlocutor así lo pedía.
Así las cosas, auguró un 
gran éxito para este evento 
reiterativo de la romería en 
Compostela, de viva voz de 
uno de los organizadores, 
se que el próximo mes 
estarán incluso redoblando 
esfuerzos para promover en 
ese momento las tradiciones 
navideñas, por lo que se 
espera además de igual 
calidad en la organización, 
igual número de actividades 
complementa r ias  para 
beneficio y entretención 
de los asistentes.
No en vano, la alcaldesa de 
Compostela, Gloria Núñez, 
informó en conferencia de 
prensa, que este tipo de 
act iv idades con amplia 
participación de la sociedad 
civil y la parte eclesiástica 
causo gran interés en las 
autoridades federales de 
turismo, más que nada por 
el alcance que este tipo de 
sinergia puede generar, sin 
duda, un gran éxito esta 
primera Romería Señorial 
Compostela, felicidades a 
los organizadores y a todos 
los involucrados, nos vemos 
el próximo último domingo 
de noviembre. 
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Acredita Fiscalía identidad de 6 de los 8 cuerpos 
hallados en fosas clandestinas en San Blas

Tepic, Nayarit.- Elementos de 
la Fiscalía General de Nayarit 
ejecutan trabajos de rastreo 
de manera estratégica en los 
que participan al menos 40 
personas de las distintas áreas, 
entre las que se encuentran: 

agentes del Ministerio Público, 
policías investigadores, 
peritos criminalistas, médicos 
legistas y perros entrenados, 
para la localización de fosas 
clandestinas en diversas 
regiones, donde la población 

ha denunciado la presencia 
de gente armada.
En el primer hallazgo, el 
pasado 12 de octubre, se 
localizaron en el poblado La 
Libertad, municipio de San 
Blas, cuatro cuerpos, los 
cuales fueron identificados 
como: Oliverio, vecino de 
Rosamorada, Nayarit, cuya 
desaparición se reportó el 
30 de septiembre; Valentin 
y Calixto, vecinos de El 
Llano, municipio de San 
Blas, reportados como 
desaparecidos el 30 de 
septiembre y el 3 de octubre, 
respectivamente, y Benjamín, 
también vecino de El Llano, de 
quien no se había denunciado 
su desaparición.  
Continuando con las labores 
de investigación, el 18 de 
octubre se localizó en el 
poblado de Santa Cruz de 
Miramar, municipio de San 
Blas, un cuerpo, el cual 
hasta la fecha no ha sido 

Casi muere menor ahogado por 
inmersión en playa Matanchén

*Al menos 40 elementos de la Fiscalía realizan rastreos estratégicos 
y siguen diversas líneas de investigación para lograr la detención 

de los implicados en estas acciones ilegales.

identificado.  
Asimismo, el 25 de octubre, 
elementos de la Policía 
Investigadora se trasladaron 
a los poblados de La Libertad 
y Singayta, también del 
municipio de San Blas, donde 
localizaron tres cuerpos 
de los cuales ya han sido 
identificados dos: José, vecino 
de La Libertad, reportado 
como desaparecido el 1 de 

octubre; y Oscar, vecino de 
Matanchén, municipio de 
San Blas, su desaparición 
se reportó el 9 de octubre 
de este 2017.
La Fiscalía General de Nayarit 
reitera su compromiso de 
esclarecer estos hechos y 
sancionar conforme a la ley a 
los implicados en los mismos, 
a efecto de restituir el estado 
de derecho.

de pronto el tío pierde atención 
de ellos y al volver su vista 
hacia los sobrinos unos 
minutos después, se percata 
de que uno de ellos se 
encontraba manoteando 
desesperadamente con 
dificultad para nadar, mientras 
que el otro menor de nombre 
Alexander "N", yacía flotando 
aparentemente inconsciente.
El tío rápidamente saca del 
agua al menor que manoteaba 
y posteriormente al otro niño, 
afortunadamente alguien 
que se encontraba cerca y 
sabe de primeros auxilios, le 
proporcionó los mismos y por 
propia cuenta le trasladaron 
al hospital del centro de salud 

del puerto de San Blas, donde 
fue muy bien atendido, para 
después enviarlo a la clínica 
1 del IMSS de Tepic donde su 
estado de salud es estable.
Cabe mencionar que en 
playa Matanchén carecen de 
Guarda vidas pues el recurso 
humano es insuficiente, 
aún así, los elementos de 
Protección civil del estado 
están realizando un muy 
buen trabajo y aunque en la 
base de San Blas liderado 
por Pedro Efraín Orozco, 
carecen del equipo básico 
necesario y elementos para 
realizar su función, sacan 
adelante su trabajo con lo 
que tienen para realizarlo.

Por: Claudia Isela Hdz.
Al rededor de las 15:30 
horas de este domingo 29 
de octubre, se suscitó un 
incidente que casi le cuesta 
la vida a un menor de edad 

en playa Matanchén del 
municipio de San Blas.
Dos menores de siete y ocho 
años acompañados de su 
tío, se encontraban sacando 
almejas en esta playa, cuando 
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Ciudadanos apartidistas ponen 
presión al Frente Ciudadano

Mario Anguiano, exgobernador priista de Colima, inhabilitado por 23 años

Al Frente Ciudadano por 
México, la alianza de PAN, 
PRD y Movimiento Ciudadano 
(MC) ,  los  c iudadanos 
quieren verdaderamente 
ciudadanizarlo.
Y emplazaron públicamente 
a esos partidos, con un 
desplegado, a que sumen 
a ciudadanos apartidistas 
para definir el programa 
de gobierno y articular la 
estructura y la estrategia 
electorales, así como a ser 
portavoces y entregarles 
candidaturas a puestos de 
elección popular, posiciones 
a las que aspiran algunos 
de los firmantes.
Aunque los presidentes de 
los tres partidos, Alejandra 
Barrales (PRD), Ricardo 
Anaya (PAN) y Dante Delgado 

Romero, de la comisión 
de diálogo con el Frente, 
aclara que no sólo se buscan 
posiciones, sino sobre todo 
aportar ideas.
“Muchos  no  es tamos 
interesados en candidaturas, 
pero algunos sí. Eso es 
absolutamente legítimo y 
ojalá así sea”, subraya 
Romero, con quien coincide 
el excanci l ler Jorge G. 
Castañeda, impulsor también 
del desplegado “Llamado 
ciudadano al Frente”.
“Hay muchos que ni de locos 
aceptarían una candidatura. 
Pero hay gente a la que 
legítimamente le interesaría 
participar en la elaboración 
del programa del Frente, 
estar en la campaña o en 
el equipo de gobierno”.
–¿A usted qué le interesa? 
–se le pregunta a Castañeda.
–A mí me interesa todo eso. 
En lo que yo pueda colaborar 
para que prospere una opción 
que no sea ni del PRI ni 
de Andrés Manuel López 
Obrador, yo encantado.

(MC),  ya mani festaron 
su disposición a atender 
esas demandas, apenas 
se iniciará el proceso de 
diálogo y negociación, no 
desprovisto de riesgos: al 
tratar de “refrescar la vida 

de los partidos”, según 
algunos de los firmantes, se 
legitima la alianza y hasta 
pueden ser “corrompidos” 
por la partidocracia.
“La part idocracia t iene 
una capacidad corruptora 

enorme, y no sería la 
primera vez que hubiera una 
historia de líderes cívicos 
corrompidos al entrar al 
sector público”, advierte el 
académico Sergio Aguayo. 
El politólogo Jorge Javier 

El exgobernador priista de 
Colima, Mario Anguiano, fue 
inhabilitado por el Congreso 
del estado para ejercer cargos 
públicos por 23 años.
Además,  e l  Congreso 
aprobó sanciones contra 
12 exfuncionarios de la 
administración de Anguiano, 
quienes deberán reintegrar 
a las arcas públicas un total 

de 170 millones 436 mil 609 
pesos.
El exmandatario recibió 
además multas por 45 
millones de pesos luego de 
detectarse irregularidades 
presupuestarias en 2013, 
2014 y de enero a agosto 
de 2015.
De acuerdo con los diputados 
colimenses, se acreditó 

que  du ran te 
el gobierno de 
Anguiano hubo 
un daño al erario 
por más de mil 
867 mi l lones 
de pesos, tras 
una serie de 
irregularidades 
detectadas por el 
Órgano Superior 
de Auditoría y 
F i sca l i zac ión 
Gubernamental 
y que fueron 
d e n u n c i a d a s 
ante la PGR.
Q u i e n  f u e r a 
s e c r e t a r i o 
g e n e r a l  d e l 

exgobernador y actual 
dirigente estatal del PRI, 
Rogelio Rueda, no será 
sancionado a pesar de que 
cuando estuvo en el cargo 
omitió licitar la adquisición 
de equipo de cómputo para 
el Nuevo Sistema de Justicia 
Penal.
Los exfuncionarios Jesús 

Orozco Alfaro y Clemente 
Mendoza Martínez, quienes 
se desempeñaron en la 
Secretaría de Finanzas, 
fueron inhabilitados por tres 
años y sancionados con 1.4 
y 42.9 millones de pesos.
Otro exservidor público 
sancionado es el exdirector 
del Instituto Colimense para 
la Información, Juan José 
Alcaraz, quien no podrá 

ejercer cargos públicos 
durante tres años y deberá 
devolver al erario 42.9 
millones de pesos.
En tanto que Gustavo Allen, 
extitular del Sistema Estatal 
de Seguridad Pública, fue 
multado con 34.2 millones 
de pesos y Rafael Gutiérrez 
Villalobos, exsecretario de 
Fomento Económico, sólo fue 
inhabilitado por tres años.
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Demandaré a quien me 
difama por la compra de 

las vacas holandesas: 
Guillermo Hernández     

Las liquidaciones al 
personal despedido se 

hacen dentro de la norma 
legal: Ruiz Machain 

Por José María 
Castañeda 

SANTIAGO.-  Tras los 
señalamientos que hiciera 
Miguel Virgen, en medios 
estatales donde lo acusa 
de prestanombres del ex 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en el caso de las 
vacas neolandesas, que según 
el  Gato Virgen, como también 
es conocido el denunciante 
Guillermo Hernández rompe el 
silencio y se defiende de los 
señalamientos en su contra.
Voy a llevar esta difamación de 
la que soy objeto por parte de 
este señor hasta sus últimas 
consecuencias,  basta ya de 
que se difame, yo acepto que 
fui beneficiado con unas vacas 
del programa de mejoramiento 
genético de ganado por parte 
del ex gobernador Roberto 
Sandoval, pero no nada más 
fue beneficiario Guillermo 
Hernández, sino que fue 
un grupo de agricultores 
y ganaderos del poblado 
de Otates donde tengo mi 

residencia y soy presidente 
del ejido, como en otras 
partes de nuestro municipio, 
compramos las cabezas de 
vaquillas neolandesas en 
poco más de 30 mil pesos 
cada una, acordando pagar 
cuando comenzáramos a 
vender las crías, pero la 
parición de las vacas no se 
llevó a cabo como estaba 
programada debido a la 
adaptación de un clima al 
que estaban acostumbradas 
las vaquillas a otro tipo de 
clima de gélido, a caliente.
Para nadie fue un secreto 
que en este periodo de 
aclimatación muchas vaquillas 
murieron, sin embargo de 
acuerdo al documento firmado 
con el gobierno del estado 
para comenzar a abonar a la 
cuenta a partir de este año, 
Nos estamos organizando 
Rodolfo Coronado Montaño, 
y un servidor dijo Guillermo 
Hernández, para solicitar 
una prórroga para poder 
comenzar a abonar  el dinero 

Por José María Castañeda 
El personaje más temido en 
los últimos días por parte 
de los trabajadores de la 
pasada administración en sin 
duda el abogado Luis Alberto 
Ruiz Machaín, ya que en su 
calidad de oficial mayor en 
la presente administración 
misma que encabeza Rodrigo 
Ramírez Mojarro, ya que es 
el responsable de  liquidar a 
los trabajadores del trienio de 
Fátima del Sol. 
En ese sentido Ruiz Machaín, 
dijo que “en estos momentos 
considero que estamos 
actuando conforme a derecho, 
es voluntad de las partes luego 
que el 90 por ciento de las 
personas liquidadas luego que 
dependencias como el DIF y el 
OOMAPAS son descentralizadas 
esa decir estas no están 
relacionadas directamente con 
la administración del presidente 
municipal en turno, sin embargo 
dentro de la buena fe del 
alcalde se están liquidando 
sin distinción de acuerdo a su 
antigüedad de cada trabajador.
Ruiz Machan, explicó que no 

hay ningún problema entre 
el, en su carácter de oficial 
mayor del ayuntamiento, y  
el secretario del mismo Alan 
Aldana Gutiérrez, nuestras 
funciones son diferentes aún 
que con un mismo fin el de servir 
con profesionalismo y calidez 
a los Santiaguenses, solo que 
yo, en mi carácter de abogado 
tengo la encomienda de llegar 
a acuerdos con las personas 
que ya no están dentro de la 
entrante administración, pero no 
por eso estamos actuando de 
manera arbitraria, e intolerante 
sino que buscamos la forma de 
tomar acuerdos que beneficien 
tanto a los trabajadores, como 
al nuevo gobierno que encabeza 
el ingeniero Rodrigo Ramírez, 
Nosotros no le vendemos la 
idea de una nueva contratación 
al personal despedido les 
decimos cuanto es el derecho 
legal que les corresponde 
por la antigüedad laborada, 
mencionando que luego del 
acuerdo tomado se les liquida 
en una sola exposición, terminó 
diciendo el Lic. Luis Alberto 
Ruiz Machaín.   

que debemos de pagarle 
al gobierno, y pediremos 
una prórroga porque no 
tenemos dinero debido a la 
anteriormente señalado, En 
el caso en que me involucra 
Miguel Virgen, de que poseo 
más de 75 vaquillas, y que por 
eso me dice prestanombres 
del ex gobernador, quiero 
aclararle que por ser cabeza 
de grupo de personas que 
solicitaron el crédito para el 
ganado debo de señalar que el 
ganado salió a mi nombre pero 
no porque sea el propietario 
sino porque represento a 
los solicitantes del ejido de 
Otates, cosa que ya no estoy 
dispuesto a soportar por lo 
que acudiré a las autoridades 
competentes a denunciar los 
hechos topo en lo que tope, 
explicó Guillermo Hernández 
Cabrera.

Jashive Modad genera controversia al 
destaparse como aspirante a delegada 
Por: José María Castañeda 
En busca de los reflectores 
políticos la ex directora del 
registro civil en el periodo de 
Sergio González García, y ex 
regidora en el periodo de Pavel 
Jarero Velázquez,   Jashibe 
Modad, inicia campaña en busca 
de ser  la próxima delegada 
municipal allende al río.
 Los habitantes de Villa Hidalgo, 
mencionan que quien se 
encuentra atrás de  Jashibe, 
no es  otro que el ex diputado 
Pavel Jarero, luego que es 
a este al que se le señala 
como el orfebre que moldeo 
políticamente a la joven, al 
diseñar  su campaña primero 
para nombrarla primeramente 

para directora del registro 
civil, y de manera posterior su 
campaña para regidora, y que 
luego se mencionó que será la 
candidata del PRD a diputada 
por el XII Distrito mismo que 
desapareció al igual que el 
décimo y onceavo distrito, para 
dar parte al V1, y V distrito 
actualmente en poder de la 
licenciada Margarita Morán, 
y  del profesor Eduardo Lugo, 
respectivamente.
La efervescencia política que 
se vive actualmente en el 
poblado de Villa Hidalgo, opaca 
notoriamente el nombramiento de 
quienes serán  los organizadores 
de la feria nacional de las flores, 
luego que ya velan armas los 

partidos MORENA PRD y PRI 
para presentar sus candidatos 
para la elección de delegado 
municipal en Villa Hidalgo, 
luego que este proceso será 
una especie de round de 
calentamiento para el proceso 
político que de manera interna 
en nuestro municipio se vivirá 
ene l 2018 cuando se renueven 
las diputaciones federales 
senadores, y presidente de 
la república por lo pronto la 
primera que salta a la palestra 
política es la joven Jashibe 
Modad, quien es respaldada 
por el ex presidente municipal 
y diputado local Pavel Jarero y 
por consecuencia por el partido 
de regeneración nacional.


